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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЛАН—  
З А К ОН

В условиях социалистического государ. 
icTBa развитие всех отраслей народного хо_ 
вяйства осуществляется по единому плану. 
Государство ассигнует огромные средства 
на дальнейшее развитие промышленности, 
транспорта в соответствии с разработал, 
ным планом и рассчитывает получить от 
каждой отрасли промышленности продук. 
цию высокого качества, в заданном accoip. 
гименте и по установленной себестоимости.

При наличии исключительно широкой 
кооперации в социалистической промыш. 
ленн<кгги невьгаолненже плана одним пред
приятием срывает нормальную работу дру. 
гих смежных предприятий, чем наносится 
серьезный ущерб государственным интере
сам.

Государственный план является неру
шимым законом для любого предприятия. 
Поэтому хозяйственные руководители, пар
тийные, профсоюзные и комсомольские ор. 
ганизации в промышленности, на тран. 
спорте обязаны повседневно бороться за 
соблюдение государственной дисциплины и 
добиваться безусловного выполнения про
изводственного плана каждым предприя. 
таем, цехом, сменой, бригадой по всем ко
личественным и качественным показате. 
лям.

В нашей области есть немало нредприя. 
тай, которые хорошо справляются с по. 
ставленными перед ними задачами, работа, 
ют ритмично, выпускают продукцию хоро_ 
шего качества и в установленной номен. 
кла'п-ре.

Томская карандашная фабрика государ. 
ственный план 1954 года по товарному 
выпуску продукции выполнила на 120,2 
процента, а пятимесячный план текущего 
года —  на 115,2 процента. Только от 
сверхпланового снижения себестоимости 
фабрика в этом году получила свыше 600 
тысяч рублей прибыли, она значительно 
перевыполнила задание по производитель, 
ности труда.

Успешная работа фабрики объясняется, 
прежде всего, тем. что здесь партийная 
организация постоянно уделяет внимание 
техническому развитию предприятия, мо
билизует коллектив на изыскание и ис
пользование внутренних резервов.

Большую организационную работу парт, 
организация провела в ответ на Обращение 
З’чдстаиков Всесоюзного совещания работ, 
ников промышленности. Главное внимание 
партийной организации и всего коллектива 
сейчас направлено на разрешение корен, 
ных вопросов технического роста произвол, 
ства, внедрение новой технологии, улучше
ние качества и снижение себестоимости 
выпускаемой продукции, механизацию тя_ 
желых и трудоемких работ. Здесь успешно 
осуществляется принятый на собрании 
партийно-хозяйственного актива план ор
ганизационно-технических мероприятий, 
составленный при участии всего коллек. 
тива.

На фабрике испытывается новый метод 
с^тпки древесины в жидкой среде (петро
латуме). Новый метод резко сокращает 
процесс сушки, расход вспомогательных 
материалов, идущих на <^работку древеси. 
ны. Проводятся и другие мероприятия по 
дальнейшему техническому прогрессу.

Улучшили в этом году свою работ? за
вод «Сибэлектромотор» и некоторые другие 
предприятия.

Однако наряду с передовыми нредприя. 
таями, соблюдающими государственную 
дисциплину, имеются и такие, которые не 
выполняют государственный план. Доволь. 
ствуясь вьгаолнением плана по валовому 
выпуску продукции, руководители этих 
предприятий мало беспокоятся о качест
венных показателях.

Так, завод «Томкабель» длительное вре. 
мя работает неритмично, выпуская до 
40 —  50 процентов продукции в третью 
декаду, не выполняет план в установлен, 
ной номенклатуре, не справляется с зада. 
Еием по снижению себестоимости. В пер
вом квартале текущего года себестоимость 
сравнимой продукции снижена всего лишь 
на 0.5 процента при плане 3,3 процента.

Завод недодает значительное количество 
отдельных видов кабелей и проводов.

Хозяйственные руководители завода мед
ленно перестраивают свою работу в свете 
требований партии и правительства к  про, 
мьппленности. а партийная организация во 
многих случаях мирится с крупными не.ю. 
статками в работе завода, слабо осущест
вляет партийный контроль хозяйственной 
деятельности администрации.

Очень плохо работает трест «Томск, 
строй». Он систематически срывает ввод в 
эксплоатацию важных для города и сель
ского хозяйства объектов. План 1954 года 
трестом был вьгаолнен только на 79,2 про. 
цента, а годовой план за 5 мес. текущего 
года —  всего лишь на 29,2 процента. 
Строительство ведется плохо, с большим 
количеством недоделок.

В тресте низка государственная и тру
довая дисциплина. Управляющий трестом 
тов. Живкин смирился с серьезными недо. 
статками в работе. Вместо повседневного 
оперативного руководства ходом строи
тельства он изыскивает всевозможные 
причины. шщ)авдывающие плохую работу 
треста. Тов. Живкин не прислушивается 
К критическим замечаниям, работает в от
рыве от партийной и профсоюзной ог/гани, 
заций.

Партийная организация, зная о серьез
ных недостатках в работе треста. очень 
мало принимает мер к их устранению, не 
мобилизует весь коллектив строителей на 
быстрейшее выполнение плана строитель, 
ства, плохо организует социалистическое 
соревнование строителей.

Вместе с этим следует сказать, что и 
Куйбышевский райком КПСС не приннма. 
ет существенных мер по укреплению пар. 
тийной организации треста, по усилению 
ее организаторской и политической работы 
в коллежтиве.

Встречаются еще такие хозяйственные 
руководители, которые пытаются приукра
сить истинное положение с выполнением 
плана, создать видимое благополучие. Этот 
явный обман государства подчас же пре
секается партийными организациями со 
всей решительностью. Возьмем, к  примеру, 
артель «Победа». В г. Томске она долгое 
время считалась одним из передовых пред, 
пржятий в системе облнромсовета. Однако 
недавно выяснилось, что ее бывший пред, 
седатель Дембицпий и главный бухгалтер 
Бобина искусственно завьппали накопле
ния от производственной деятельности ар. 
тели. за что незаконно получили 35 ты
сяч рублей прогрессивно-премиальной до. 
платы. Они также добились получения 
кредитов банка в сумме 800 тысяч рублей 
под несуществующее на складе сырье.

В артели «Керамик» обнаружены при
писки к плану, серьезные нарушения фи
нансовой дисциплины.

А ведь в артелях «Победа» и «Керамик» 
есть коммунисты, которые должны были 
видеть антигосударственную практику хо. 
зяйственных руководителей и решительно 
выступить против нее.

Чтобы обеспечить безусловное выполне
ние государственных планов по всем пока, 
зателям, необходимо поднять уровень орга
низации Ерогаводства на каждом пред
приятии. всемерно укреплять государст. 
венную дисцип-тину, мобилизовать коллек
тивы рабочих, инженерно-технических рз. 
ботников на подтягивание отстающих уча. 
стков производства, направлять творче. 
скую инициативу масс на досрочное вы. 
полнение планов.

Необходимо улучшать практику прове
дения производственных совещаний, рабо
ту с 1рационализаторами и изобретателями, 
регулярно обсуждать конкретные вопросы 
производства на партийных собраниях.

Партийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации и хозяйственные руко
водители обязаны улучшить руководство 
социалистическим соревнованием, реши, 
тельно искоренять казенщину и форма, 
лизм в организации соревнования, шире 
организовать распространение передового 
опыта и на этой основе добиваться новых 
хозяйственных успехов.

Воздушный парад на Тушинском 
аэродроме в Москве

Торшественное заседание в Моей ее, 
посвященное Дню Воздушного Флота СССР

2 июля в Москве, в Зеленом театре 
Центрального парка культуры и отдыха 
состоялось торжественное заседание Ми
нистерства Обороны СССР совместно с 
представителями партийных, советских и 
общественных организаций, посвященное 
Дню Воздушного Флота СЮСР.

7 часов 30 минут. За столом президи
ума места занимают Министр Обороны 
СССР 31аршал Советского Союза Г. К. Жу
ков, первый секретарь МГК КПСС 
Е. А. Фурцева. председатель исполкома 
Моссовета М. L  Яснов, министры, депу
таты Верховных Советов С(Х1Р и РСФСР, 
маршалы Советского Союза, генералы. 
Герои Советского Союза и Герои Социали
стического Труда, партийные, советские, 
комсомольйкне, профсоюзные работники.

Присутствуют также прибывшие на 
. празднование Дня Воздушного Флота гла- 
jLibi делегаций вооруженных сил стран 
'Народной демократии, Китайской Народной 

Республики, IvopeficKofi Народно-Демокра
тической Республики, а также главы де
легации Федеративной Народной Респуб
лики Югославии и Республики Индии.

Торжественное заседание открыл Глав
нокомандующий Военно-Воздушными Сила

ми СССР Главный Маршал авиации 
П. Ф. ЛСигарев. В своем выступлении он 
охарактеризовал славную историю отече
ственной авиации, говорил о немеркну
щей славе, которую завоевали воздушные 
защитники Родины в годы Великой Оте
чественной войны.

Советские военные летчики настойчи
во совершенствуют свое мастерство. 
Праздник они встретили новтжи успехами 
в боевой и политической подготовке.

С приветствиями, обращенными к лич. 
ному составу Военно-Воздушных Сил и ра
ботникам авиационной промышленности, 
выступили: от имени трудящихся Моск
вы —  секретарь МГК М СС П. Т. Мар
ченко, от имени работников авиационной 
промышленности —  Министр авиацион
ной промышленности П. В. Дементьев, от 
имени молодежи столицы —  секретарь 
МГК ВЛКСМ М. Ф. Давыдов.

На собрании было зачтено приветствие 
от Национальных Военно-Воздушных Сил 
Республики Индии.

Для участников торжественного заседа
ния был дан концерт.

(ТАСС).

День Воздупгаото флота СССР —  тра
диционный праздник советского народа. 
В этот день проводится смотр новых до
стижений отечественной авиации.

Сотни тысяч москвичей заполнили в 
воскресенье 3 июля секторы огромного 
поля на Тушинском аэродроме. Много на
рода разместилось на высоких беретах ка
нала имени Москвы, на ж.елезнодорожной 
насьши. Своеобразный зрительный зал 
протянулся на несколько километров.

Празднично украшено здание Централь
ного аэроклуба СССР имени В. U. Чкало
ва. Ветер колышет десятки разноцветных 
флагов.

Время близится в началу парада. Ме
ста занимают депутаты Верховных Сове
тов СССР и Р О ^ Р , министры, деятели 
науки, литературы и искусства, передо
вики промышленности и селмкого хозяй
ства. В ложах —  члены дипломатическо
го корпуса, военно-воздушные и военные 
атташе иностранных государств.

На трибуне аэроклуба появляются то
варищи Н. А. Булганин, К. Е. Вороши
лов, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, 
А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Са
буров, Н. С. Хрущев, А. И. Кириченко, 
П. К. Пономаренко, П. Н. Поспелов, 
М. А. Суслов, Маршалы Советского Союза 
и Маршалы авиации. Бурными аплоди
сментами встречают зрители руководите
лей партии и правительства.

Присутствуют главы делегаций, при
бывших на праэлновачие Дня Воздушного 
Флота: Китайской Народной Республики—  
генерал Ян Чень-у, Республики Индии—  
Маршал авиащш С. Мукерджи, Федератив
ной Народной Республики Югославии —  
генерал-подполковник 3. Улепич, Народ
ной Республики Албании —  генерал- 
майор Ариф Хаско, Народной Республики 
Волтарип —  генерал-майор К. Кириллов, 
Венгерской Народной Ресну'блики —  ге
нерал-майор Е. Хазаи, Корейской Народ
но-Демократической Рестгублики —  гене
рал-лейтенант Хан Ир Му, Польской На
родной Республики —  генерал -  пол
ковник И. Туркель, Румынской Народ
ной Респу^дики —  генерал-майор 
М. Бурка, Чехословацкой Республики —  
генерал-лейтенант Н. Васагло, офицеры—  
члены делегаций этих стран.

Среди гостей —  делегация Междуна
родной авиационной федерации (ФАИ) в 
составе президента К. Бартлетта, гене
рального директора Г. Гильмана и гене
рального казначея Ж. Блерио, сына зна
менитого французского летчика Луи Бле
рио, а также вице-президент Торонтского 
авиационного к.тз’'ба Эдгар Альберте (Ка
нада).

10 часов утра. Прозвучал сигнал фан
фаристов «Сл^тпайте все». Радио разнес
ло по полю звуки Государственного гимна 
Советского Союза, исполняемого оркест
ром. Раздались залпы артиллерийского 
салюта.

Воздушный парад начался!
Вэоры всех устремлены в нобо, где по

казалась первая группа caMOvieroB, воз
главляемая летчиком Перевезенцевым. 
Это самолеты-знаменосцы. На головной 
машине красное полотнище, размер кото
рого превышает десять метров в Дwлинy и 
три метра в ширину. На знамени портре
ты В. П. Ленина и И. В. Сталина. Само
леты, идущие по бокам флагмана, несут 
флаги Военно-Воздушных Сил СССР и 
Добровольного общества содействия армии, 
авиации и флоту. Далее следуют еще 16 
самолетов с флагами союзных республик.

Волна оваций прокатилась по рядам 
зрителей. Семьдесят шесть самолетов 
«ЯК-18» на высоте тысяча метров тес
ным строем начертали:

СЛАВА
КПСС

Идеально равнение машин, образовав
ших слова здравицы в честь великой 
Коммунистической партии Советского Со
юза. Многие из пилотов являются воспи
танниками аэроклубов. Они работают на 
заводах, фабриках, стройках, в шахтах, 
учреждениях, учатся в институтах и 
техникумах. Командуют группами машин 
на параде летчики Запорожец и Удовиц- 
кий.

Воздушная арена освободилась. Минута, 
другая, и вот уже на ней кружатся де
вять спортивных легкомоторных машин. 
Групповой пилотаж выполняют женщины. 
Впереди Герой Советского Союза Марина 
Чечнева, заслуженный мастер спорта, ре
кордсмен страны. В седьмой раз летчица 
участвует в параде, в седьмой раз она ве
дет группу самолетов. В составе дерятк^ 
Бодрягина, Блинова, Постникова, Бган, 
Сатина, Хазанова, Ламзина. Лебедь. Моло
дая спортсменка из Краснодара Лидия

Лебе.дь впервые показывает свое мастер
ство на воздушном параде. В первый раз 
зрители видят и искусство Антонины Лям- 
зиной —  спортсменки Сталинградского 
аэроклуба. Самолеты делают две «петли 
Нестерова», боевой разворот, переворот 
через левое крыло. Вираж. Летчицы вы
ходят на прямую. Мгновение, и девятка 
одновременно выполняет две бочкп. Са
молеты ухолят.
■ Но показ группового пилотажа не окон
чен. Приближается большая группа само
летов. На целый километр растянулась в 
воздухе цепочка. Группу, в которой двад
цать четыре самолета, ведет слесарь Ни
колай Голованов, выдающийся мастер 
воздушного пилотажа. Международная 
авиационная федератщя (ФАИ) подтверди
ла его мировой рекорд скорости полета на 
спортивном самолете. На дистанции в 
тысячу километров по треугольнику лет
чик развил среднюю скорость 442,289 
километра в час. В этом году исполни
лось двадцать лет, как Голованов зани
мается авиационным спортом.

Лет»гики-спо(ртсмены. овладевшие лёт. 
ным делом без отрыва от п1>оизвоаства, 
выполняют две «петли Нестерова» по спи
ральной траектории. Не успели зрители 
выразить свой восторг по поводу этого* 
замечательного зрелища, как все 24 са
молета, сделав «полупетлю Нестерова», 
закружились. Красиво выделяются на фо
не неба яркокрасные самолеты. Смелость, 
слаженность и мастерство показывают 
спортсмен Аскольд Мухин, инженер Вла
димир Щепкин, студент Владислав Гро
мов. художник Казимир Рымашевский и 
другие. Среди летчиков —  машинист 
столичного метро Николай Давыдов. Он 
работает под землей, но также уверенно 
чувствует себя и в воздухе.

Каждый год приносит замечательные 
успехи нашим авиационным спортсменам. 
За время, минувшее с прошлого праздни
ка, в таблицы мировых и всесоюзных ре
кордов занесены их новые достижения. 
Летчики В. Громов, И. Чернов и Я. Фо- 
ростенко установили мировые рекорды на 
спортивных самолетах. Сейчас советские 
авиационные спортсмены удерживают 88 
мировых рекордов. По количеству рекор
дов наша страна занимает первое место в 
мире.

Неожиданно в воздухе становится сов
сем тихо. Это начали показ своей про
граммы планеристы Чернышева, Ефимен
ко, Абрамов. Дятков, Африканов, Слеса- 
ренко. Есаулов и Качалин. Возглавляет 
планерную гручшу Петрянов. Замкнув 
круг, планеристы выполняют полет по 
кругу и спираль со снижением до высо
ты 500 метров. Большое мастерство тре
буется от планеристов, чтобы на лета
тельном аппарате без мотора делать та
кие фипт>ы.

С зеленого поля стартовали летающие 
.модели. Их конструкторы —  Малик,
B. Васильченко, Хухра, Эрлер, Хрусталев 
и Котли управляют своими моделями по 
радио. Авиамодели, как настоящие самоле
ты, делают левые и правые развороты, 
виражи, спираль. Снижаясь, модели захо-

!дят на посадку и приземляются тут же, 
на Тушинском аэродроме, вблизи места 
взлета.

Внимание зрителей привлекает планер 
конструкции Александра Маноцкова. Пер
вым в мире Манрцков построил летатель
ный аппарат с машущими крыльями, 
значительно улучшающими его лётные ка. 
честна. Вот планер, ведомый Янушем 
Рудницким, покружившись над полем, раз. 
вернулся и совершил посадку. А в это 
время с аэродрома взлетел планер конст
рукции Кузакова. С помощью лебедки, 
установленной на автомобиле, он подни
мается очень быстро, причем почти вер
тикально. Автостарт помог аппарату до
стичь высоты 600 метров. Планерист 
Юрпй Абрамов отцепляет трое и начина
ет комплекс фигур высшего пилотажа.

На этом первое отделение воздушного 
парада заканчивается. Спортсмены Добро
вольного общества содействия армии, 
авиации и флоту (руководитель отделения 
Герой Советского Союза гвардии генерал- 
лейтенант авиации Т. Ф. Куцевалов) 
продемонстрировали большие успехи в 
лётном деле, авиамоделизме и планеризме.

Второе отделение —  военное. Им ру
ководит генерал-лейтенант авпацяи
C. У. Рубанов. Летчики Военно-Воздушных 
Сил начинают показ высшего пилотажа 
на реактивных самолетах.

Справа К аэродрому приближается 
истребитель, пилотируемый майором Ва
лентином Лапшиным. За плечами Лапши
на немалый опыт. Он одним из первых 

'начал осваивать новую реактивную тех

нику. Ему присвоено звание военного 
летчика первого класса. Самолет вихрем 
взмывает вверх. Две «петли Нестерова» 
с поворотом на пикировании, «полупетля 
Нестерова», двойная горизонтальная боч. 
ка, двойная восходящая бочка, горка с 
выходом на «петлю Нестерова»... Скорость 
огромна. Она так велика, что звук доно
сится через несколько секунд после того, 
как самолет уже пролетел.

Высокое мастерство требуется от лет
чиков, участвующих в гручгаовом пилота
же на трех реактивных истребителях. 
Трудно уследить за серебристыми маши, 
нами, которые ведут полковник  ̂ Бабаев, 
майор Мантуров и капитан Кузнецов. 
Самолеты в сомкнутое! строю набирают 
высоту. Здесь они делают сложный пе. 
реворот вокруг продольной оси среднего 
ведущего самолета. Истребители будто 
связаны —  так слитны их движения. 
«Петли Нестерова» следуют одна за дру
гой. Мгновение, и машины проносятся 
мимо.

К аэродрому подошли два звена реак
тивных истребителей. Шесть самолетов в 
центре аэродрома поднимаются на двух
километровую высоту. Совершают пере
ворот на 360 градусов. Подполковники 
Фокин и Стеценко, майор Берецкий, ка
питаны Гаврилов, Кизаев и Фитин выпол
няют групповой пилотаж на встречных 
курсах. Не нарушая строя, самолеты ри
нулись навстречу друг другу. Приближа
ются. Мгновение, и разминулись. Какое 
самообладание, мастерзтво надо иметь, 
чтобы демонстрировать подобный полет! 
Д|ружно аплодируют зрители летчикам.

Еще одна rpyima реактивных самолетов. 
В сомкнутом строю они делают «петлю Не. 
стерова». другие сложные фигуры. Девят
ку возглавляет гвардии полковник Николай 
Шульженко. Полет, фигуры высшего пило, 
тажа. показанные тремя звеньями, вызва_ 
:ш восторг у всех, кто собрался на Тушин, 
ском аэродроме. Следовал каскад фигу'р, 
причем каждая отличалась большой слож. 
ноетью. Казалось, что caмoлeтa^ш управля. 
ет один человек, одна воля заставляет их 
принимать самые разнообразные положе
ния.

Второе отделение праздника закончилось 
парадом реактивных бомба|рдяровщиков и 
реактивных истребителей.

Идет флагманский корабль. Его ведут 
П0.1 КОВНИК Сухомлин и полковник Рощин 
—  кавалеры нескольких орденов и ме
далей. Корабль сопровождает почетный эс. 
корт —  четыре реактивных истребителя. 
С ревом проносятся (реактивные бомбарди
ровщики. Во главе колонн полковник Нюх. 
тиков и Герой Советского Союза полковник 
Иванов, налетавший свыше двух миллио. 
нов километров. Строем «клин» показались 
новые эскадрильи бомбардировщиков. Во 
главе колонны военный летчик парвого 
класса, один из старейших летчиков стра. 
ны полковник Лукин, Зрители восторжен, 
но аплодируют.

Воздушное пространство заняли реак. 
тлвные истребители. Машины выстроены 
пятерками. Слышится непрерывный свист 
и шуршание воз.1уха. Скорость так велика, 
что едва можно уследить за полетом сероб. 
ристых мап1ин. Эти самолеты —  новейшее 
слово советской авиационной науки и тех. 
ники. В совершенстве овладели этой тех
никой полковники Вовк и Астахов, летта. 
ки майор Лущик. майор Гаврилов, капитан 
Щербина, майор Ардатьев и другие. Они 
управляют самолетами, которые летают 
быстрее звука. Колонну замыкает звено 
истребителей майора Алексеева.

Похожие на огромных стрекоз показа
лись вертолеты. Приближаются 40 машин. 
Ко.донну возглавляет Герой Советского Со. 
юза полковник Ерофеевский —  пионер ое. 
воения такого вида авиации и подполков
ник Бровцев. Повиснув в воздухе, самоле. 
ты стали вертикально снижаться. Вот они 
совершили посадку. Открыты люки. По 
спущенному трапу выезжают автомобили 
«ГАЗ-69», выбегают десантники, аргилле. 
рииские расчеты выкатывают орудия.

В этом году среди вертолетов были но
вые оригинальные летательные аппараты. 
На авиационном празднике в Тушино они 
демонстрировались впервые. Самолеты эти 
имеют два двигателя. :®а вращающихся 
вертикально винта, две пары шасси. Вну. 
три вертолет похож на у^кий длинный ва
гон. Пз каждого вертолета выехала маши
на е прицепленньтм орудием. Десантники 
с развернутым знаменем проехали по аэ
родрому.

Интересную и разнообразную пропрамму 
подготовили парашютисты. После «при
стрелочного» зрители увидели затяжной 
прыжок. Группу па1рашютистов в составе 
семи человек возглавил спортсмен Москов. 
ского аэроклуба ДОСААФ Геннадий Тачнев,
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У стендов мастеров высоких урожаев кукурузы
Посевы кукурузы в нынешнем году за

няли около 17 миллионов гектаров. Многие 
колхозы и совхозы выращивают эту куль
туру впет>вые. Посылая лучших своих лю. 
дей на ВСХВ, они поручают им подробнее 
изучить агротехнику высоких утрожаев ку. 
курузы. достижения науки в этой обла
сти.

2 июля павильон «Зерно» посетили мно. 
гочисленные группы экскурсантов, при
бывших из различных районов страны. В 
числе экскурсантов из Белоруссии —  10 
председателей колхозов Островецкого рано, 
на. В прошлом году в их хозяйствах носе, 
вы куку(рузы проводились на небольших 
площадях, а в нынешнем году— на 50— 80 
гекта(рах. Руководители белорусских кол
хозов интересуются достижениями масте
ров —  Марка Озерного, звеньевой колхоза 
имени Сталина. Тернопольской области. 
Героя Социалистического Труда Е. А. До- 
линюк. получившей в среднем по 83,7 
центнера зерна с каждого из 15 гектаров, 
закарпатской колхозницы звенглвой Т. И. 
Габовды. получившей рекордный урожай 
кукурузы —  231 центнер зерна с гекта. 
ра.

На одном из стендов подробно раскры.

вается агротехника, применяемая в колхо. 
зе имени Ленина. Мукачевского района, 
Закаюпатской области. Колхоз получил 
средний урожай с каждого из 859 гекта- 
pi)B по 41.1 центнера зерна. В этом хозлн. 
стве не .допускают изреженпых посевов, 
здесь нет слабо развитых растении. Кол
хозники выращивают резервную рассаду в. 
питательных горшочках. Посеянные квад. 
ратно-гнездовыи способом и тщательно об. 
работанные посевы дважды подкармлива
ются смесями органических и минераль
ных удобрений. Кукуруза здесь считается 
не только самой выгодной, но и наименее 
трудоемкой по сравнению е другими куль, 
турами. В 1954 году на один задраченный 
трудодень'она дала в два— три раза боль, 
иге кормовых единиц, чем другие культу
ры.

Большим вниманием пользуется стенд, 
показывающий опыт выращивания куку
рузы в новых районах. Привлекает внима
ние оныт подмосковного колхоза «Путь 
новой жизни», который, внедрив эту куль, 
туру, за год увеличил надои молока в 
среднем на 1.022 килограмма от коровы.

В павильоне «Зерно» выставлены образ.

цы лучших сортов кукурузы, высеваемой 
на полях нашей страны. Специальный 
раздел посвящен выращиванию гибридных 
семян. Видное место занимают гибриды, 
созданные Кубанской опытной станцией 
Всесоюзного института растениеводства. По 
многочисленным данным они дают урожай 
в среднем на 10 центнеров зерна с гек
тара больше, чем лучшие стандартные 
сорта. В ближайшие два-три года все кол. 
хозы и совхозы перейдут на посевы только 
гибридными семенами.

В павильоне «Земледелие» 2 июля про. 
читал лекцию об опыте выращивания ку. 
курузы в новых районах председатель ли. 
товского колхоза «.Молодая гвардия» 
В. Д. Красильников. В прошлом году здесь 
были проведены посевы этой культуры на 
площади,девять гектаров. Урожаи составил 
392 центнера зеленой массы с гектара, а 
на отдельных участках —  по 700 центне
ров. В нынешнем году посевы расшяри. 
лись в девять раз. Внедрение посевов ку
курузы позволит хозяйству в течение трех 
лет удвоить производство молока и свини. 
ны.

(ТАСС).

В день воздушного праздника он совершил 
396-й прыжок. Через десять секунд сво
бодного полета над головами отважных 
спортсменов вспыхнули яркие разноцвет
ные купола. Токарь Дунаев, слесарь Брон. 
ников, студенты Калашьян и Наумов, дру
гие продемонстрировали технику управле
ния телом при свободном падении.

Всеобщий интерес вызвал групповой 
прыжок парашютистов со стабилизирую
щим спуском. Пятнадцать спортсменов 
прыгали с задержкой открытия парашюта 
на 25 секунд.

Парашютный спорт —  спорт сильных и 
смелых людей. Советским парашютистам 
принадлежат 32 из 33 агаровых рекордов, 
утвержденных Международной авиацион
ной федерацией. Только в прошлом году 
наши парашютисты завоевали 29 всесоюз. 
ных рекордов, которые являются также 
мировыми. Советская команда заняла пер
вое место в соревнованиях на первенство 
мира по парашютному спорту. В личном 
первенстве чемпионом мира стал заслу
женный мастер спорта СССР И. Федчишин.

Парашютным спортом у нас занимаются 
тысячи юношей и девушек. В этом нетруд
но было ^■^диться, наблюдая воздушный 
десант. Один за другим подходили тран. 
спортные самолеты. От самолетов отделя. 
лись черные комочки и почти мгновенно 
над ними раскрывались красные, синие, 
оранжевые, голубые, желтые, белые купо
ла. Казалось, гигантский букет, сброшен
ный с высоты, рассыпается на сотни от
дельных цветков. Командир десанта— ин. 
структор парашютного спорта подполков, 
ник Трофименко, совершивший несколько 
сот прыжков.

Воздушный десант завершил третье —  
последнее отделение воздушного ^naiwia. 
Руководитель отделения —  Герой Совет
ского Союза гвардии генерал-лейтенант 
В. Ф. Маргелов.

Дружными аплодисментами было ветре, 
чено появление над аэродромом отечествен, 
ного реактивного пассажирского самолета. 
Вел его летчик Алашеев. Такого типа са_ 
.молет впервые участвовал в воздушном па, 
раде.

Мно-гочисленные зрители с восхищением 
отзывались о пропрамме авиационного 
праздника (главный р^тсоводитель —  Г,1 ав- 
ный Маршал авиации П. Ф. Жигарев), о 
достижениях наших летчиков, десантни
ков. парашютистов, планеристов и авиа, 
моделистов.

Возд^тпный парад на Тушинском ааро. 
дроме в Москве показал возросшую мощь 
отечественной авиации, выдающееся ма
стерство тех. кому Родина поручила свою 
защиту,

V
Торжественно отметили традиционный 

праздник —  День Воздушного Флота СССР 
ленинградцы.

Много людей было на аэродроме город
ского авиационно-технического кл\^ба 
ДОСААФ. В 10 часов с площадки по.дня- 
лнсь два транспортно-пассажирских само, 
лета. На борту каждого воздушного кораб
ля —  10 пассажиров. Они любовались ве. 
личественной панорамой родного города. 
Экскурсии на самолетах проводились весь 
день.

В праздничном убранстве излюбленное 
место массовых гуляний ленинградцев —  
Центральный парк куль-п’ры и отдыха 
имени С. М. Кирова. Более двух тысяч че
ловек собралось на встречу с известным 
летчиком. Героем Советского Союза 
М. В. Водопьяновым. Он рассказал о пер
вых дальних полетах советских авиаторов. 
В праздничном гулянье приняло участие 
свыше 10 тысяч работников сельского хо. 
зяйства o6viacra.

Праздник, посвященный Дню Воздушно, 
го Флота СССР, состоялся в Киеве, Мин. 
ске. На аэродроме центрального аэроклуба 
Бе.юруссии спортсмены аэроклуба показа
ли высокою технику пилотирования.

В Ташкенте на Брасной площади откры
лась большая выставка авиационной тех
ники. Здесь демонстрируются самолеты 
различных конструкций, двигате»1и. плане, 
ры.

Широко отметили День Воздушного Фло
та СССР трудяпщеся Азербайджана. Во 
дворцах культуры и клубах Баку перед 
демонстрацией кинокартин о советских 
летчиках проводились беседы, посвящен
ные достижениям отечественного самолето
строения.

В Риге состоялись встречи с летчиками 
—  участниками боев за Родину. На пред, 
приятиях и в учреждениях Фрунзе прове
дены вечера, беседы, посвященные Дню 
Воздушного Флота СССР. В Сталлнабаде в 
честь Дня Воздушного Флота СССР состо
ялся большой спортивный праздник.

(ТАСС).

Открытие памятника 
прославленному 

белоруссному партизану 
Ионстантину Заслонову
ОРША, 3 июля. (ТАСС). Сегодня в Ор- 

ше состоялось открытие памятника про. 
славленному командиру соединения бело
русских партизан Герою Советского Сою
за К. С. Заслонов^'.

К 12 часам дня у привокзального 
сквера, где похоронен К. С. Заслонов, со
брались тысячи людей.

Митинг открыл краткой речью Предсе
датель Президиума Верховного Совета Бе
лорусской ССР тов. В. П. Козлов.

Раздаются величественные звуки Госу. 
дактвенного Гимна Советского Союза. 
Спадает белое покрывало, п взорам со
бравшихся предстает памятник Констан
тину Заслонову. Отлитая из бронзы 
скульптура установлена на высоком по
стаменте из красного гранита.

На митинге выступили секретарь Ви
тебского обкома партии тов. Д. В. Тябут, 
секретарь Оршанского горкома партии 
тов. В. М. Ларичев, бывший начальник 
штаба одного пз отрядов партизанской 
бригады Заслонова ныне секретарь пар
тийного бюро паровозного депо станции 
Орша тов. А. Д. Снитко и другие.

К подножию памятника участники ми
тинга возложили
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Сельсовет в борьбе за подъем 
экономики колхозов

Большая роль в успешно'» решении sa- 
*ач крутого подъема сельского хозяйства 
принадлежит местным Советам депутатов 
трудящихся. Они призваны конкретно, со 
знанием дела руководить сельским хозяй
ством. Поэтому вопросы руководства сель
ским хозяйством стоят в центре внимания 
нашего сельского Совета.

Опираясь на актив, сельский Совет при. 
вииает все меры к тому, чтобы помочь 
правлениям колхозов вскрыть резервы уве. 
диченля производства зерна и повышения 
продуктивности животноводства, направить 
усилия колхозников на полное их исполь. 
зование.

На терфитории нашего сельсовета распо. 
ложены колхгаы «Память Кирова» и име
ни Молотова. Оба колхоза —  миллионе
ры. Но до недавнего времени развивались 
они односторонне. Доходы получали, глав, 
ным образом, от льноводства. А такая 
отрасль хозяйства, как животноводство, 
считалась второстепенной. Должного зна
чения вопросам повьппелия продуктивно
сти скота не придавалось. Молока надаи
вали менее, чем по тысяче литров на ко
рову в год. Руководители 1юлхозов счита
ли. что много молока можно получать 
только в летние месяцы. Откормом сви
ней и нагулом скота никто по-настояще. 
му не занимался. Поэтому и доходы от 
животноводства были незначительны: в 
каждом из этих колхозов они не достига
ли п 300 тысяч рублей. На работу в жи
вотноводство люди шли с неохотой.

Летом н осенью прошлого года некото
рые колхозники сельхозартелей нашего 
сельсовета побывали на Всесоюзной сель, 
скохозяйственной выставке, где многое по. 
видали и многому научились. Ездили (ра
ботники животноводства и в колхоз имени 
Хрущева нашего района, имеющий лучшие 
показатели в продуктивности скота. Они 
убедились в том, что недополучают в сво
их колхозах много молока только потому, 
что плохо кормят животных. Высказывали 
они свои замечания и предложения, но 
правления колхозов к ним не прислушива
лись.

Вопрос о продуктивности животновохст. 
ва мы |реп1илп обсудить на сессии сельско
го Совета. Пригласили на сессию, кроме 
депутатов, и работников ферм. На сессии 
бы.ти разработаны меры для повышения 

• продуктивности животноводства. Правле
ниям колхозов было предложено улуч
шить кормление скота, организовать 
скармливание дойным коровам, кроме си
лоса, не менее трех килограммов концен, 
гратов в с>тки, утеплить животноводче. 
ские помещения ‘ и ускорить <даои_ 
тельство начатых. Чтобы получить боль
ше шерсти, правлениям колхозов было 
рекомендовано обеспечить проведение 
трехкратной стрижки овец.

На следующий же день депутаты сель
ского Совета пошли на фермы, чтобы о ре
шениях сессии раепказать всем работникам 
животноводства. Сельский Совет помог 
правлениям колхозов организовать соревно
вание между доярками и другими работ?ги. 
нами ферм. Депутатам —  членам постоян. 
ной сельскохозяйственной комиссии Совета 
тт, Смолонскому. Студиловой. Кариолыс ч 
другим было поручено постоянно зани
маться работой ферм и состоянием дел 
на фермах. Дела в животноводстве ста
ли постепенно улучшаться. В колхо
зе «Память Кирова» было надоено к 
1 мая почти столько молока, сколько за 
весь прошлый год. Значительно увелячи. 
лись налои молока в колхозе имени Моло
това.

Чтобы колхозы своев(ременно подготови. 
лиеь к пастбищному содержанию скота, 
мы этот вопрос, по инициативе постояп- 
Есй сельскохозяйственной комиссии Сове, 
та, обсудили в начале апреля на сессии 
сельского Совета.

В прошлом году в обоих колхозах летом 
было организовано лагерное содержание 
скота. Но к этому важному делу травле, 
ния колхозов отнеслись формально. Осо
бенно плохо было организовано лагерное 
содержание скота в колхозе имени Молото, 
ва. KoipoBH в летнее время давали молока 
меньше, чем зимой. Депутаты посоветова. 
ли правлению колхоза использовать луч. 
шие места для лагерного содержания ско
та. оборудовать теневые навесы со стойла, 
ми для каждой коровы, молочный скот 
выделить в отдельные пруппы и организо. 
вать круглосуточную пастьбу его. Было 
решено также и летом продолжать коро
вам скармливать концентраты и обязатель
но организовать зеленую подкормку снача
ла озимой рожью, а потом горохо-овсяной 
смесью, клевером.

В колхозе лагерь для коров был пестро, 
ен около реки, в центре хороших вьгаасоз. 
Однако такого увеличения надоя молока, 
какое имелось в колхозе «Память Кирова», 
не было. Исполком сельского Совета и чле. 
ны сельскохозяйственной комиссии стали 
выяснять, почему в колхозе имени Молото, 
ва нет (реэкого л^еличения надоя молока: 
побывали на пастбищах, побеседовали е 
доярками. Было установлено, что к орга. 
низации круглосуточной пастьбы скота 
правление колхоза, заведующий фермой 
тов. Федоренко и .зоотехник МТС в колхозе 
тов. Ягунд подошли несер!уезно. Разбивку 
участков на загоны не произвели, пасли 
скот на одном и том же месте, не были 
созданы условия для отдыха дояркам и па. 
стухам.

В порядке контроля исполком на своем 
заседании заслушал сообщение председате

ля колхоза депутата тов. Рогачева и за
ведующего фермой тов. Федоренко о выпол. 
нении 1решения предыдущей сессии об ор
ганизации летнего содержания скота. На 
исполкоме выступили депутаты сельского 
Совета из колхоза «Память Кирова», кото
рые поделились опытом содержания скота 
у них.

После заседания исполкома правление 
артели имени Молотова пересмотрело со
став пастухов. Старшими пастухами поста. 
БИЛИ опытпых колхозников тт. Черепова и 
Черского. Установили строгий распорядок 
дня в лагере. Скот стал пастись Kipyrabie 
сутки. Организовали контроль за работой 
пастухов. Это положительно сказа.юсь на 
надое молока. Если ранее суточный удой 
молока по колхозу составлял 800— 830 
литров, то в течение первой недели после 
этого он увеличился на 300 литров. В ре. 
зультате за май колхоз надоил молока в 
2 раза больше, чем в мае прошлого года.

Первый месяц лагепшого содержания по. 
казал, что оба колхоза имеют возможность 
еще выше поднять налои молока. Взятое 
доярками и пастухами колхоза «Память 
Кирова» обязательство —  надаивать на 
каждую корову в июне ежедневно по 15 
ли'пров молока —  успешно выполнено. 
Стараются не отстать от них и доярки из 
колхоза имени Молотова. В этогм колхозе 
уже сейчас надоено молока столько, 
сколько было надоено за весь прошлый 
год. А это значит, что в. хозяйстве име
ются возможности нынче почти удвоить 
производство молока по сравнению с про
шлым годом.

Успешно выполняет колхоз «Память 
Кирова» и решение сессии об организации 
трехкратной стрижки овец. Первую стриж
ку в колхозе произвели зимой. От каждой 
овцы настригли около 800 граммов шер. 
сти. Вторую стрижку провели недавно. Она 
дала столько же, сколько и первая.

Изменили свое отношение правления 
колхозов к организации откорма свиней и 
нагула скота. Колхоз имени Молотова сдал 
нынче 70 центнеров свинины. 13 голов 
сдано средним весом по 150 килогра.м51ов. 
Колхозы организовали также нагул скота. 
В колхозе «Память Кирова», например, 
созааны нагульные гурты крушого рога
того скота в 120 голов и О'Вец —  более 
300 голов.

Уделяя много внимания животноводству, 
сельский Совет не выпускает из поля зре
ния и  полеводство. Многие депутаты сель
ского Совета работают рядовыми колхозни. 
ками в полеводческих бригадах, руководят 
звеньями по льну. Своим честным отноше. 
нием к труду они показывают пример 
другим колхозникам. Например. депутат 
тов. Кармолыс работает звеньевой по льну 
в колхозе имени Молотова. Ее звено быст. 
рее и лучше всех провело сев льна. Оно 
организованно и своевременно провело уход 
за посевами.

Депутаты сельского Совета заботятся об 
укреплении хозяйства колхозов, проявляют 
много инициативы. Нынче в колхозе име. 
ни Молотова из-за отсутствия хороших 
овощехранилищ часть картофеля пришла 
в негодность. Подходила пора сева, а се
менного картофеля не хватало. Нужно было 
помочь правлению колхоза в изыскании 
семян. Депутат тов. Студилова, а за ней 
и другие детгутаты пошли в своим изби
рателям, провели с ними беседы, призвали 
их к тому, чтобы каждая семья оказала 
помощь колхозу семена^ги картофеля. В ре. 
зультате колхоз был полностью обеспечен 
семенами картофеля.

Наряду с некоторым улучшением руко- 
родства сельским хозяйством, сельский Со. 
вег имеет в работе еще много недостатков. 
Сельский Совет плохо занимается распро
странением передового опыта. С каждым 
днем в колхозе «Память Кирова» увели
чивается число доярок, имеющих высокие 
показатели в работе. Доярка тов. Кри- 
стияьш за 8 месяцев надоила более чем 
по 1.400 килограммов молока от каждой 
коровы. Х|>рошяе показатели у тт. За- 
риньш, Шкиби. Неплохие результаты у 
доярки тов. Студиловой из колхоза имели 
Молотова. Но мы ни разу не организовали 
встречи дояров этих колхозов, не расска
зали, как они добиваются высоких надоев 
молока.

Исполком сельского Совета недостаточно 
привлекает к массовой работе каждого де
путата. Поэтому некоторые депутаты, не 
принимают активного участия в о^уж де. 
НИИ вопросов на сессиях, плохо помогают 
исполкому в организаций выполнения при
нятых решений. Наприме|р, депутат тов. 
Тюфяков является членом постоянной сель, 
скохозяйственной комиссии, но в ее работе 
активного участия не принимает.

Некоторые первые результаты в повы
шении продуктивности животноводства, 
организованном проведении весеннего се
ва и других хозяйственных работ, те ме
ры, которые принимал сельский Совет, 
чтобы помочь правлениям колхозов успеш
но решать задачи, поставленные январ
ским Пленумом ЦК КПСС, еще раз убеж
дают нас в необходимости конкретного и 
оперативного руководства хозяйством со 
стороны сельского Совета. Постоянная 
связь депутатов с избирателями, их уме
ние влиять на дела в колхозе —  важное 
условие мобилизации тружеников села на 
успешное решение задач, поставленных 
партией перед сельским хозяйством.

С. ГЛИНСКИЙ, 
председатель Ягодного сельсовета, 

Асиновского района.

Празднование Дня Воздушного Флота в То мене

Учеба председателей сельских Советов
В Г. Колпашево на днях проведен оче. 

родной семинар председателей сельских Со
ветов десяти районов области.

Участники семинара прослушали докла. 
ды о задачах сельских Советов но выпол
нению решений янва1рского Пленума ПК 
КПСС, о путях создания прочной кормовой 
базы для общественного животновод, 
ства, о передовых методах обработки 
почвы, о значении кукурузы, как высо
коурожайной культуры, о борьбе за со
блюдение Устава сельскохозяйственной 
артели. Сделаны были также доклады по 
ряду вопросов советского строительства.

Многолюдно было на аэфоюоме ДОСААФ
День Воздушного Флота ССХЗР. Отметить 

'прадиционный всенародный праздник со
брались тысячи томичей.

Пеовое отделение праздника открывает 
легкомоторная авиация. С летного поля 
аэродрома один за .другим взлетают спорг- 
смены-летчики Г. Боцманов. М. Черны.х, 
М. Комиссаров. В. Юдин, А. Рудпков. На 
высоте трехсот метров с большой ско
ростью проносится над аэроцромом пяте1рка 
спортивных самолетов, ведомая летчиком 
Г. Боцчановым. Восхищение зрителей вы
зывает четкий строй крылатых машин. 
Пятерка совершает приветственный 
круг над городом, перестраивается в пра
вый п€,тенг. щюлетаст над аэ|К>лромом и 
производит посадку.

Радиокомментатор извещает о вьгаолпе- 
нии комплексного фигурного пилотажа 
летчиками Г. Боцмановым, М. Черных и 
В. Юдиным, Низко над землей пролетают 
три небольших зеленых самолета. Над 
центром аэродрома они неожиданно расхо. 
дятся красивым веером и ухо.дят, набирая 
высоту, в гол^'бое небо.

На высоте 800 метров летчики выпол
няют перевороты через левое и правое 
крыло, «петлю Нестерова», разворот на 
18Q градусов. Затем следуют подряд две 
«*петли Нестерова», и самолеты уходят на 
посадку, освобождая воздух для машин с 
парашютистами.

Со стороны города на высоте 800 мет
ров приближается группа самолетов. Само
леты над аэродромом. Один за другим с 
самолетов прыгают инструкторы аэроклу
ба, спортсмены-парашютисты А. Суслов. 
И. Иванов. В. Конных. Вырываются ма. 
леныгае зонты вытяжных парашютиков. 
и сразу же расцветают нал спортсменами 
красный, желтый, оранжевый купола па
рашютов.

Вслед за ними совершают прыжок 
спортсмепки-парашютистки Ф. Туранова и 
А. Ерешко —  студентки янженерно-строи. 
тельного инстатута. Л. Пожидаева —  уча. 
щаяся горного техникума.

В воздухе безмоторная авиация. На бук
сире у самолета планер, пилотируемый 
спортсменом-планеристои Н. Фроловым. 
На высоте трехсот метров аэропоезд дела
ет два крута над аэродромом. Планерист 
Н. Фролов самостоятельно ведет планер на 
посадку.

Поднимается второй аэропоезд с тает, 
руктором-планеристом П. Новожиловым. 
Сад[олет с планером совершают круги, на- 
бнрая высоту.

В это время на одном из участков лет
ного поля производят показательные за
пуски моделей отечественных самолетов

Многие председатели сельских Советов 
рассказали об опыте своей работы. Ак
тивно были обсуждены вопросы планиро
вания работы сельских и поселковых Со
ветов, по.дг(гговки и проведения сессий и 
заседаний исполкомов Советов, организа
ции проверки исполнения, организации 
работы депутатов и актива сельского Соэе. 
та, выполнения наказов избирателей 
и т. д.

Участники семинара побывали на экс
курсиях в Нарымской селекционной стаи, 
ции и Колпашевском училище механиза
ции сельского хозяйства.

На сншяке: прыжеж с  парашютом.

конструкторы «малой авиации». Г. Аксе
нов. учащийся 10-го класса 12-й средней 
школы, продемонстрировал модель самолета 
«ЯК-б» с бензиновым моторчиком, М. По- 
тежкрцев, учащийся ремесленного учили
ща 4, запустил парящую модель само, 
лета. Модель сделала небольшой круг над 
полем и опустилась на месте старта.

Аэропоезд Б этому времени достигает 
высоты четырехсот метров. Буксир отцеш-

Фото К. Бахтива,

ляется. С интересом зрители наблюдали, 
как планер пролетел некоторое время по 
кругу, выполнил переворот и по спирали 
стал опускаться к  земле.

Выступления летчиков, парашютистов, 
планеристов областного аэроклуба в День 
Воздушного Флота (ХЮР свидетельствовали 
о росте мастерства спортсменов, о повыше
нии их авиационных знаний.

На снимке: юный авиамоделист ученик 
моторчиком (слева); командир авиазвена "  ~ 
жа (справа).

томской школы М  12 Гена Аксенов запускает модель самолета с 
Г. Боцманов, в числе других продемонстрировавший технику высшего пилота.

Фото К. Бахтина.
-iiMimiiimmmim-

Н а у ч н ы е  э к с п е д и ц и и
Ученые государственного университета 

имени В. В. Куйоышева проводят летние 
научно-исследовательские работы.

В Асиновско.м районе экспедиция под 
руководством доцента Т. П. Славниной и 
старшего преподавателя кафедры почвове. 
дения Е. М. Непряхина исследует почвен. 
ные условия для выращивания кукурузы.

Научает медоносные растения Томской

области и Красноярского края ботапиче. 
скип отряд, руководимый доцентом 
Н. Н. Карташовой.

Приступила к работе комплексная 
научно-исследовательская экспедиция по 
изучению природы поймы в нижнем тече- 
крг реки Оби. Руководит экспедицией про. 
фессор докто-р В. Г. Иоганзен. В Краснояр
ском крае и южных районах Томской

Учеба агитаторов
в  ТУЕГУСОВСКОЙ МТС Ммчановского 

района проведен семинар руководителей 
агитколлективов и агитаторов колхозных 
парторганизаций зоны МТС.

Доклад о задачах агитаторов в период 
заготовки KOIPMOB и подготовки к уборке 
уцюжая сделал секретарь райкома партии 
по зоне МТС тов. Иванцов. В обсуждения 
доклада приняли участие 12 человек.

- Главный апроном МТС тов. Бон.дарь и 
главный зоотехник тов. Нагаева причита- 
.ти доклады —  «Выполнение летних агро, 
номйческих мероприятий —  главное уело, 
вие повышения урожайности зерновых, 
технических и овощных культур» и «Как 
правильно организовать летнее содержание 
скота и повысить его продуктивность».

С лекцией о международном положении 
Советского Союза выступил секретарь рай. 
кома КПеХ) тов. Янович.

Участники семинара просмотрели сель, 
скохозяйственные кинофильмы.

Экономно расходовать 
металл

Коллектив завода «Сибэлектромотор» в 
борьбе за экономию металла проделал пе- 
которуго работу: добился первых результа. 
тов в экономии обмоточной меди, исполь
зовании отходов штамповочного произ
водства. повышении стойкости инстру, 
мента. Большую помощь в этг>м деле ока
зали рационализаторы и изобретатели.

Тт. Постоев и Модзелевский предложи
ли при.менить обмоточный провод меньшего 
сечения. Это предложение позволило 
сэкономить в год 3,5 тонны обмоточной 
меди. Рационализаторы тт. Гусев, Безде
нежный и Брежпцкий предложи.ти ис
пользовать отходы штамповочного цеха 
для вьврубки роторов мелких машин и 
изготовления скоб для крепления статоров. 
Только это предложение дает экономии в 
год до 45 тонн стали. Предложенный тов. 
Буздановым способ отливки вентилят^)ров в 
кокиль позволяет экономить в год 2,8 тон. 
ны алюминия. Ввод в эксплоатацню пра
вильного станка дал возможность исполь. 
зовать заготовки для валов к некоторым 
электродвигателям на 2 миллиметра тонь
ше, чем использовались раньше. Это сок
ратило расход металла на производство 
валов к этим электродвигателям на б про
центов.

Все это свидетельствует о том. 
что на нашем заводе имеются огромные 
резервы для дальнейшего снижения расхо. 
да металла, ()днако на.ю признать, что 
используем мы их далеко не достаточно.

Участники Всесоюзного совещания ра
ботников промышленности в своем Обра
щении ко всем рабочим и работница.», 
инженерно-техническим работникам и 
служащим промышленности Советского 
Союза отметали, что многие хозяйсгвен-

ннкн мало занимаются вопросами экопо- 
мнки, не берегут государственную копей
ку, допускают перерасход сырья, матерпа- 
лов, топлива, электроэнергии, большие по. 
тещи от брака.

Подобные факты есть и на нашем заво. 
де.

Нередки случаи, когда заготовки вала к 
элект1юдвитателям бывают завышенных 
размеров. По этой причине допускчтется 
перерасход металла. Такие вольности в не. 
рарасходе стали для валов допускаются не 
первый год.

Отливки вентиляторов и коробок выво- 
.1<тв к электродвигателям, согласно техно, 
логин, должны пройзводнться из алюми. 
ниевого сплава на машинах под давле
нием. Но за неимением машин эти детали 
отливаются до сих пор в кокиль, они по
лучаются на 40— 45 процентов тяжелее 
нормального веса. Завод теряет н,а эти.х 
деталях десятки тонн высококачествен
ного алюминия.

Чугунные заготовки для ремонтно-меха
нического и пнетр^’ментального цехов от
ливаются по случайным моделям, кото
рые имеются в литейном цехе. Специаль
ных моделей для них не изготовляют, 
ссылаясь на то, что на модели для отлив
ки заготовок не следует тратить средства. 
Государственные деньги, конечно, надо 
экономить. Но в данном случае никакой 
экншомии не достигается. Зачастую эти мо
дели имеют завышенные яызмеры, поэто
му и отливки получаются с большими 
припусками на механическую обработку. 
Таким об1«зом. огромное количество метал
ла идет в стружку, обработка этих дета
лей задерживается на несколько дней.

В июне этого года ремонтно-механиче
ским цехом был дан заказ литейному цс-

области работает почвенная экспедиция 
аспирантов Д. Н. Костикова и Л. М. Бур
лаковой.

Четыре научно-исследовательешх отря
да проводят изыскательские работы в Ал
тайском крае.

Всего в этом году будет работать 21 
научно-исследовательская экспедиция.

ху отлить чугунную заготовку для одной 
детали к ngpo>npeccy. Модель же для этой 
заготовки ни отделом главного металлур
га, ни отделом главного технолога не бы
ла заказана. Главньгм инженером завода 
тов. Извековым было дано указание ли
тейному цеху отлить заготовку по модели, 
которая имела гораздо большие размеры, 
чем это требовалось. Таким образом, для 
детали весом в 450 килограммов была от
лита заготовка весом в 1.000 кнлограм^ 
мов. При механической обработке этой 
заготовки было переведено в стружку 
550 килограммов металла.

Такие случаи отливок заготовок по 
случайным .моделям с большими припу
сками на механичеокуго обработку на за
воде не единтаны. Больше половины чу
гунных заготовок для инструментального 
цеха отливается тоже без специальных 
на это моделей.

Так происходит лишь потому, что эко. 
номии металла на заготовках главный ме
таллург завода тов. Шиян, главный техно, 
лог тов. Кронберг и главный механик тов. 
Шушкалов не придают должного значения. 
Им пора бы договориться и установить 
нормы припуска на отлпвку заготовок, ко. 
торые часто требуются, а отлпвку особых 
деталей производить только по специально 
изготовленным моделям.

Потери металла происходят также по
тому, что часть деталей к электродвига
телям в литейном цехе формуется вруч
ную. Для того, чтобы легче вытащить 
мидель из формы, ее приходится раскола- 
чипа п.. В результате этого вес детали и 
i ip in iy c K ii  на механическую обработку 
увеличиваются, следовательно уве. 
личивается продолжительность механиче. 
ской обработки, производительность труда 
рабочих при этом снижается.

У пас еще м1юго нерешетаых вопросов, 
касающихся экономии металлов. Админп- 
ст1)ации литейного цеха совместно с глав, 
ным металлургом завода надо разработать 
н осуществить меролриятия по увеличе-

День учителя
В г. Томске проведен областной дешъ 

учителя, посвященный педагогическим 
чтениям. В нем приняло участие свыше 
300 преподжвателеп школ области.

На пленарном заседании выступил ди. 
ректор Тимирязевской средней школы 
А. Ф. Никонов. Он рассказал о том, как 
преподавательский состав школы сочетает 
теоретические занятия с производственной 
практикой учащихся в механических ма
стерских леспромхоза. Преподаватель му
зыки 43-й и 45-й средних школ г. Том
ска А. Т. Ерохин поделился опытом орга. 
низации школьных коллективов художест. 
венной самодеятельности.

На секционных занятиях обменялась 
опытом работа учителя начальных школ, 
преподаватели биологии, химии, физики, 
русского языка, литературы и другие, все
го 18 человек,

В Доме ученых учителя прослушали 
концерт артистов драматического театюа в 
выстушдьЕие хора Киргизской (ХР.

Новый отряд врачей
В медицинском институте состоялся вы. 

пуск студентов лечебного, пелианрического. 
санитарно-гигиенического и фармацевти, 
ческого факультетов. 271 выпускнику 
вручены дипломы.

Отлично окончили институт студента 
санитарно-гигиенического факультета тт. 
Гаврилов, Галигузова. Носова и Пивкияа. 
17 дипломов с отличием получили выпуск, 
ники лечебного факультета. Среди них 
тт. Ищенко. Кривенок, Нахимова, Глазьева 
и другие.

Молодые специалиста будут работать в 
различных районах страны. В районы ос
воения целинных земель Еазахстана по, 
едут гинеколог А. Игнатова, терапевт 
Л. Гаева, хирург Л. Ворачева. Трое моло, 
дых врачей —  Н. Повипаев. Т. Авраамова 
и Г. Бердышев оставлены в инстптуте для 
продолжения научно-исследовательской ‘ ра
боты.

30 выпускников-нрачей получили на
правления на ipaooTy в населенные пунк. 
ты Томской области.

Коротко
©  Томская пассажирская автобаза за 

полугодие пе1ревез.1а сверх плана 450 ты
сяч пассажиров.

©  В торговой школе облпотребсоюза со. 
стоялся очередной вьшуск. Школу закон
чило 68 человек, в числе их бухгалтеры, 
заведующие магазинами и заведующие 
торговыми отделами.

©  Профсоюзная' организация Калтайого. 
го леспромхоза организовала в минувшее 
воскресенье массовое гулянье лесозаготови
телей в живописных окрестностях близ 
поселка К>т>лек.

©  Коллектив художественной самодея
тельности Рыбинского сельского клуба 
Верхне-Кетского района поставил пьесу 
Л. Н. Островского «Лес».

ниго процента выхода годного литья за 
счет уменьшения брака.

Большую работу по экономии металлов 
могут провести на заводе наши технологи ^  
и конструкторы. Внедрением новой техни
ки и передовой технологии они могут по- 
-мочь заводу сэкономить десятки тонн 
ценнейшего металла. Имеется ряд деталей, 
которые можно отливать на машинах под 
давлением, часть деталей можно отливать 
в скорлупчатые формы. Это ласт возмож
ность резко уменьшить припуски на меха
ническую об|работку пли совсем избе
жать их. Надо только скорее внедрить в 
производство эти прогресстзные техноло
гические процессы, позволяющие резко 
сократить расход металла. Назрела необ
ходимость конструкторам пересмотреть 
отдельные детали д.дя электродвигателей 
с целью -jTipoiueHHfl их конструкции н 
уменьшения веса без ущирба для их на_ 
дсжпостп л долговечности.

Для дальнейшего развертывания соцпа- 
листпчес-кого соревнованпя за экономию 
металла необходимо создать комплексные 
бригады по изысканию способов дальней
шей экономии металлов, объединяющие 
высококвалифицированных специалистов п 
рабочих. В состав этих бригад обязательно 
надо включить работников планового отде, 
ла и отдела технического снабжения. 
Улучшение технического снабжения и пла. 
нирования поможет обеспечить заготови. 
тельные пехи мерными и соответствующи
ми по маркам м.атериалами. .Это резко со. 
кратит расход металла на детали и увели
чит выход годных деталей.

Вопросы экономии металла, успвершен. 
ствования конструкций и внецюния nppe.;V 
довой технологии особенно быстро должнь^^ 
быть разрешены в заготовительных цехах 
(литейном, кузнечном и штамповочном), 
где таятся огромные, пока еще не исполь. 
зуемые резервы экономии металла.

И. УТНИН,
начальник литейного цеха завода 

«Сибэлектромотор».



Btophhr, 5 июля 1955 г. М  131 (9727). К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Слет юных ленинцев

На снимке: участники IV областного слета пионеров направляются на йлощадь Революции.
Фото Ф. Хитриневича.

Щедрые лучи солнца заливают улицы 
города Томска. Словно маки, алеют пио
нерские галстуки, проплывают в воздухе 
мнотючвсленные знамена. Под музыку ор
кестра колонны пионеров движутся по 

. направлению к площади Революция. Здесь 
в воскресенье состоялось открытие чет
вертого областного и трина,шатого город
ского слета пионеров.

Стройными рядами идут юные физкуль
турники в разноцветных спортивных ко
стюмах, юные нат>'ралисты нес)т в 1)уках 
макеты кукурузных початков, букеты 
цветов.

Более тысячи пионеров из разных рай
онов нашей области участвует в пионер
ском слете.

На площади Революции пионеры выст
раиваются перед TpudyHaMHi против па
мятника В. П. Ленину. Секретарь обкома 
КПСС тов. Лукьяненок от жмени област
ного комитета партии поздравляет их с 
открытием слета.

Тов. Лукьяненок заканчивает свою речь 
призывом:

—  К борьбе за дело Коммунистической 
партии будьте готовы!

—  Всегда готовы! —  дружно звучат в 
ответ сотни голосов.

Высдушает пионерка Валя Игнатьева. 
Она говорит о большом счастье жить и 
учиться в советской стране, о горячей 
заботе, которую неустанно проявляют 
партия и правительство о детях.

—  Мы обещаем никогда не забывать 
слова великого Ленина: учиться, учиться, 
учиться, —  говорит в заключение Валя 
Игнатьева.

Наступает минута тишины. И вот от 
строя пионеров отделяются десятки ребят 
с букетами цветов в руках и направляют- 
ся к памятнику Владимиру Ильичу 
Ленину. Дети возлагают цветы к подно
жию иа.мятника.

Затем участники слета направляются к 
памятнику борцам революции. Четким 
строем, приспустив знамена, щюходят они 
«имо обелиска, воздавая почесть тем, кто 
отдал свою жизнь за счастье нашего на
рода, за светлое будущее советских детей. 
К подножию обелиска возлагаются яркие 
букеты цветов.

Ко.тонны участников с.тета идут на ста. 
ДИОН «Буревестник». Зелоное поле стади
она расцвело яркими красками, огласи
лось звуками пионерских горнов. Высоко 
над полем стадиона поднимается алый флаг 
четвертого областного, трпнадцатого город
ского слета пионеров и спартакиады дет
ских домов области. Торжественно зв^-чит 
Гимн Советского Союза.

Пионеров приветствует заместитель 
председателя облисполкома тов. Маковен- 
ко.

Ректор университета тов. Бунтия пере
дал пионерам приветствие от ученых том
ских вузов. Он рассказал о том, как с

каждым годом растет могущество нашей 
Родины, какое прекрасное будущее откры
то перед советскими детьми.

Он призвал детей упорно овладевать 
знаниями.

С приветствием к участникам слета об- 
ратп.1ся председатель горпеполкома тов. 
Давы.тов.

С ответным словом выступила ученица 
12-й школы г. Томска Феня Млстеренко.

На ноле стадиона выходят физкультур
ники детского лома М 9 г. Томска. По
строившись рядами, они образуют слово 
—  мир.

После парада участников сЛета нача
лась спартакиада. Юные спортсмены про
демонстрировали свою силу, ловкость, 
спортивное мастерство.

На следующий день в помещении об
ластного драматического театра имени 
В. Н. Чкалова состоялся торжественный 
пионерский сбор, посвященный теме:

«И в школе, и дома, быть всюду при
мером,

Быть всюду, всегда и во всем пионе
ром».

Секретарь обкома ВЛКСМ тов. Садаков 
рассказал о славных делах пионеров Том
ской области. За последнее время пионер
ская работа значительно оживилась, стала 
более интересной и содержательной. Пи
онеры и школьники активно помогают 
колхозникам области в деле дальнейшего 
развития сельского хозяйства.

Делегаты слета поделились опытом пио
нерской работы. Воспитанник Тогур. 
СКОРО детсЕОго дома Витя Холодов расска

зал о работе звена гоннатов-овощеводов. 
Члены звена добились высоких урожаев 
овощей. В 8ТОМ году они вырастили 2 ты
сячи корней овощной рассады для колхоза 
имени Сталина, засеяли для колхоза гек
тар кукурузы и посадили гекта)р карто
феля. Они проводят тщательную обработ
ку посевов, применяют минеральную под
кормку. 7 членов звена утверждены кан
дидатами на Всесоюзную сельскохозяйст
венную выставку.

■Опытом работы школьного кружка ки- 
нотехникпв поделился пионер Валерий 
Гладков из Ко.томино-Грпвской школы 
Чаинского района. Ребята хорошо изучи
ли киноаппаратуру, демонстрировали учеб" 
ные кинофильмы.

О тим^фовскоп работе пионеров расска
зала Тома Меньшикова из Томского рай
она. Пионеры организовали помощь пре
старелым, инвалидам Отечественной вой
ны, детскому caj,ty.

Интересно строят свою работу юные 
краеведы Асиновского района. Пионерка 
Люда Меньшикова рассказала о походе 
ппоперов, во время которого они ознако
мились с историей партизанского дв;иже- 
ния в годы гражданской войны в Асинов- 
ском районе, побывали в колхозе «Комсо
молец», собирали минефалогические кол- 
.лекции, гербарии.

Участников слета приветствовали гости 
из Кемеровской и Омской областей.

После торжественного сбора состоялась 
встреча е артистами Молотовского театра 
оперы и балета.

Слет продолжает свою работу.

Участники пионерского слета возложили цветы к подножию памятника 
борцам революции.

На снимке; группа пионеров возлагает цветы. Фото Ф. Хитриневича.
....................................... .

Нужны ЛИ такие строительные организации?
В г. Томске есть стфоятельно-монтаж. 

ный трест «Томлесжелдорстрой». В лодчи. 
нении у треста 6 строительных управле
ний. расположенных в городе и районах 
области. Казалось бы. трест «Томлесжел, 
дорстрой» должен осуществлять руковод. 
ство строительством во всех леспромхозах 
области. Однако дело обстоит не тал.

П|ри тресте «Чулымлес» создано особое 
строительное управление. Оно находится в 
г. Асино и работает параллельно с Аеинов- 
ским строительным управлением треста 
«Томлесжелдорстрой». В административно, 
управленческом аппарате строительного 
угвравлеийя треста «Чулымлес» 17 чело
век. Месячный фонд заработной платы —  
15.424 рубля. Кроме того, в подчинении 
управления находятся строительные уча-ст. 
ки. на которых работает 28 человек адми. 
нистративно-управленчеекого аппарата с 
фондом зарплаты 25.566 рублей в месяц. 
Одних только бухгалтерских работников в 
штатах —  7, да 3 счетовода-кассира.

Руководители Асиновского строительного 
управления Т11)еста «Чулымлес» осущест. 
вляют руководство строительными участ
ками в 5 районах области. Один из этих 
участков находится в г. Томске. Вот и по. 
лучается, что из томского треста «Томлес. 
желлорстрой» руководят асиновскими стро
ителями, а из Асиновского управления 
треста «Чулымлес» —  томскими строите
лями.

Что из себя представляет Асиновское 
строительное управление треста «Чулым, 
лес», можно судить по оснащенности его 
техникой. Здесь на всех участках в прош.

лом году были один бульдозер, один 
автокран, три трактора и два авто, 
мобиля. Понятно, что строительство в 
леспромхозах ведут не эти маломощные 
участки, а коллективы леспромхозов. По
этому своевременным и нравильным яв. 
ляется предложение— строительные участ. 
ки в Асиновском. Теп’льдетском и Пышки. 
но-Троицком районах пере.дать в ведение 
треста «Томлесжелдорстрой». а все осталь. 
ные —  подчинить руководителям соотзет. 
ствующих леспромхозов. Это само собой 
напрашивающееся мероприятие дает воз
можность сэкономить сотни тысяч рублей 
государственных денег.

Есть в г. Томске строительное управле. 
ние треста «Обьлесосплав», которое имеет 
строительный участок в г. Асино. Штаты 
управления и участка состоят из 33 ра. 
ботников е месячным фондом зарплаты 
27.300 рублей. Строительными механизма, 
ми управление не обеспечено. Имеются 
лишь два экскаватора, причем работает 
только один.

Целесообразно ликвидировать управле. 
ние, а в г. Асино вместо строительного 
участка создать отдел капитального строи, 
тельства. Это ласт и экономию средств, и 
приблизит руководство строительством к 
месту работ.

В области есть строительные органи. 
зации, которые строят очень мало. Есть, 
например, областное строительно-монтаж. 
ное управление радиофикации. Содержание 
его обошлось государству в прошлом году 
в 350.000 рублей, причем административ. 
но-хозяйственные расходы достигли

163.700 рублей.
Монтажное управление радиофикации 

должно вести работы по радиофикации и 
телефонизации районов и колхозов обла. 
сти. Однако эти работы, в основном, ведут
ся под руководством и контролем район
ных отделений связи, которые заключают 
договоры с колхозами, ведут с ними взаи. 
морасчеты, обеспечивают материалами для 
ведения монтажа. А в обязанности област
ного строительно-монтажного управления 
входит, главным образом: направить рабо
чих в районы, выписать им командировоч. 
ные удостоверения, а затем составить отчет 
о проделанной работе. Об^анности неслож. 
ные, а чтобы исполнить их, монтажное 
управление укомплектовано большим аппа. 
ратом. Здесь есть начальник управления, 
три сотрудника производственно-техниче. 
ского отдела, три работника бухгалтерии, 
один работник отдела снабжения, эконо
мист и инспектор по кадрам. Управление 
не имеет никакой технической базы.

Не велик и состав рабочих монтажного 
управления. Восемь работников управле. 
ния во г«таве е начальником тов. Главад. 
кии «руководят»... 40 рабочими.

Не пора ли ликвидировать это управле. 
ние с таким большим штатом?

Эти факты говорят о том, что руководи, 
тели некоторых предприятий, вопреки ин. 
тересам государства, продолжают практику 
раздувания штатов. Этому нужно полож.ггь 
конец.

П. ПУЧКОВА, 
управляющий Томской областной кон

торой промбанка.
-uumiiiimimniiii—

По следам неопубликованных писем
Главный бухгалтер Галкинской МТС тов. 

Литвин обратился через нашего коррес
пондента по Бакчарскоыу району с пись
мом в редакцию о том, что Бакчарский 
леспромхоз задерживает выплату денег за 
лошадей, приобретенных леспромхозом в 
колхозе имени Микояна.

Меры по письму приняты. Деньги ва 
лошадей леспромхозом на счет колхоза 
имени Микояна перечислены.

Группа читателей написала в редакцию 
письмо о фактах аморального поведения

фельдшера больницы Калтайского леспром. 
хоза Вершининой.

Томский райком ВЛКСМ сообщил редак. 
цпи, что бюро райкома рассмотрело персо- 
па.тьное дело Верпгинипой и объявило ей 
строгий выговор.

ОБЩЕСТВЕНИОМУ ЖИВОТНОВОДСТВУ  -  ПРОЧНУЮ 
КОРМОВУЮ БА ЗУ

В ожидании „хорошей" травы
ПУДИНО. (По телефону). В колхозе 

«Кфасный май» —  крупное общественное 
животноводство. На фермах насчиты. 
вается 215 голов крупного рогатого скота, 
924 овцы, более 400 голов свиней и боль, 
шое количество птгщы. Растущее с каж. 
дым годом поголовье скота и птицы на
стоятельно требует создания проадой кор. 
мовой базы.

Однако сельхозартель из года в год не 
выполняет планов заготовки грубых и соч. 
ных кормов. В прошлом году, лагаример, 
сена было заготовлено только 10,8 процен
та к  потребному количеству, а силоса за
ложено 243 тонны. Необеспеченность скота 
кормами привела к  низкой продуктивности 
скота. На выпасл скот вышел ис
тощенным. За стойловый период на каж. 
дуго фуражную К01Р0ВУ было надоено толь, 
ко по 494 ки.тограмма молока.

Уроки прошлого года ничему не научи, 
ли руководителей колхоза. В этом году, 
как и раньше, они беззаботно относятся к 
заготовке сочных и грубых кормов. Здесь 
.до сих пою не приеп'пили к закладке ся. 
леса и сенокосу. Бригадиры полевод
ческих бригад в один голос заявляют: «Ко
сить нечего, подождем хо(рошсЙ травы».

Подобные рассуждения несостоятельны. 
Стоит выйти за деревню, как глазам пред, 
ставится зеленый ковер трав. Много хоро
шей травы в лесу и кустарниках, по обо
чинам joipor. И давно можно было бы на. 
чать закладку силоса и косить тлюву на 
сено. Но этого не делается. В колхозе до 
гих пор не закончен ремонт ceHoytk)P04H0. 
го инвентаря, сенокосилки ремонтируются 
очень медленно. Из 10 сенокосилок к рабо. 
те готово только три. Конные грабли тоже 
стоят неовремонтированными. Сельхозар. 
тель не имеет ручных кос, и о приобрете
нии их правление не думает. Правление 
колхоза до сих пор не составило рабочего 
плана на Пй})яод заготовки грубых и соч. 
ных кормов. Хуже того, сейчас, когда на
до широким фронтом вести заготовку кор
мов. в колхозе все еще празднуют «день 
борозды».

Такое беззаботное отношение руководи
телей колхоза может привести к тому, что 
скот на зиму опять останется без кормов.

Подобные факты в сельхозартелях Пу- 
динского района не единичны. Например, 
колхоз «Большевик» имел все возможности 
начать загото<вку кормов неделю тому на
зад. Но здесь не заложено ни одного цент, 
нера силоса и не скошены ни на одном

гектаре травы на сено. Сеноуборочные на. 
шины и инвентарь до сих пор к  работе 
не готовы. У колхозной кузницы стоят 
неотремонтированныии три сенокосилки и 
двое конных граблей. Кузнец тов. Варчен
ко с ре.чонтом не торопится. Кузница це. 
лыми днями на замке.

В районе есть и такие колхозы, которые 
хотя и начали закладку силоса, но ведут 
эту работу медленно и неорганизованно. 
Так. в селыозшртеути и м ти  Жданова к 
закладке силоса приступили 15 июня. За 
первые 13 дней здесь было заложено 
только 20 центнеров силоса. Здесь плохо 
организован труд колхозников. В заклад
ке силоса участвуют только 5— 10 че
ловек, но и те норму выработки, как пра
вило, не вьшолняют. На луга колхозники 
выходят поздно, работу заканчивают ра
но. Сенокосилки не используются.

Неорганизованно ведется закладка сило
са в артели имени Чкалова.

В большинстве колхозов района все 
еще не закончен ремонт сеноуборочного 
инвентаря.

В медленном развертывании заготовки 
грубых и сочных кормов вина не только 
колхозов, но и /руководителей Пудинс/сой 
МТС.’МТС силосованием и сенокошением 
не (руководит. Тракторные сенокосилки 
не растаю т. Многие из них еще не от
ремонтированы.

В Пудинском районе давно идут разго 
В01РЫ о необходимости в достатке обеспе. 
чить скот грубыми и сочными кормами. 
Было принято немало хороших решений в 
райкоме партии и (райисполкоме, но все 
эти разговоры и решения повисли в возду. 
хе. они нс были подкреплены оргаяиза. 
торскон работой на местах.

Руководители района смирились с 
вредными разговорами отдельных предсе
дателей колхозов о том, что трава еще 
не подросла.

На примере колхоза имени Сталина мож. 
но было бы ^-бедиться, что силосование не 
обходимо начинать повсеместно. Колхозни. 
ки этого колхоза сут!ели за 5 —  6 дней 
заложить 130 тонн силоса. На заготовке 
сочных кофмов работает 3 звена, за кото
рыми закреплено 5 бричек и сеноубороч
ный инвентарь. Этот хороигий пример не 
распространен по другим колхозам.

Нужно, не теряя ни дня, широким 
фронтом развернуть заготовку кормов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Наш опыт копки траншей кустарниково-болотным 
тракторным плугом

Для рытья траншей под кукуруз.чый 
силос мы использовали кустарниково
болотный тракторный плуг ПКБ-56, пе- 
реоборудо'вав его в своеобразный скре
пер-волокушу. У плута отняли лемех с 
отвалом и черенковый (дисковый) нож. 
Чтобы плуг использовать как скрспер- 
волокушу, поставн.ти 2 ножа (лемехи) по 
обе стороны рамы. Лемехи, длиной 
1 —  2 метра каждый, можно изгото. 
вить из лемешной стали или же из ста
рых лемехов. Отвалы изготовляли из 
ободьев колес комбайна или из котельного 
железа. Приваренные к лемехам отвалы 
укршили с помощью кронштейнов к  стой, 
ке плуга. Кронштейны служат одновюемсн. 
но упором для ножей.

Для лучшего углубления лемехов в 
почву их установи.ти под углом в 20 гра- 
дусо-в к  поверхности почвы и ниже опор
ной плоскости корпуса плуга на 7— S 
сантиметров. Отк.депанный и заточенный 
лемех хорошо врезается в почву.

Чтобы грунт не высыпался и не раз
валивался по сторонам, ножи поставлены 
ПО.Д углом 85 градусов к раме, а к на
ружным концам лемехов привариваются 
ножи-стенки.

Для лучшей разгрузки скрепера-воло- 
к^тпи отвалы ставятся отвесно. На 
переоборудование плуга ПКБ-56 в скре- 
пер-воло'кушу расчетом определены за
траты в 400 рублей.

Переоборудовать плуг в скрепер-воло
кушу можно в мастерской МТС, не нару
шая конструкции плуга. В любое время 
его можно использовать по его прямому 
назначению, как кустарниковый плуг. 
Крепление к раме кронштейнов произво

дится с помощью ^.ттоп по старым отвер
стиям, а к ножам кронштейны привари
ваются.

Плуг ПКБ-56 имеет надежный автомат, 
который используется прей разгрузке скре. 
пера-волокуши, а для загрузки служит 
механизм углубления.

Загружается скрепер-волокуша на рас
стоянии 5— 8 метров, в зависюгости от 
грунта. Перемещение грунта происходит 
толканием его впереди ножей скрепера. 
За один проход такой скрепер-волокуша 
вышЕмает один кубометр грушта, а в сме
ну —  до 100 кубометров. На твердых 
почвах для рыхления можно исполь. 
зовать пятикорпусаый плут без отвалов.

В нашей МТС для рытья траншей уже 
переоборудовано четыре кустарниково- 
болотных тракторных плуга, пиреобо. 
рулуегся пятый.

Все переоборудованные плуги исполь
зуются на копке траншей. В колхозе 
имели Калинина тракторист т. Энкель 
таким плугом выкопал водоем на 500 
кубометров и заканчивает рытье гран- 
шеч1. В колхозе имени Хрущева тракто
рист т. Байкач за 3 смены вырыл три 
траншеи, а т. Ромашов в колхозе имени 
Дзержинского за 4 дня вынул 740 кубо
метров грунта.

]^ть  полная уверенность, что при по
мощи переоборудованных кустарниково
болотных плугов мы обеспечим копку до
статочного количества трашпей во всех 
колхозах зоны станции.

Н. РОМАШОВ,
заведующий мастерской Уртамской МТС.

Н. ПТАШ КИН, 
участковый механик Уртамской МТС.

Заканчивают рытье траншей
Механизаторы Светлянской МТС на коп. 

ке траншей используют три скрепера.
Механизаторы тракторных бригад тг. Те. 

легина и Пасечника закончили выемку 
грунта в колхозе имени Сталина. Выкопа. 
но 4 траншеи емкостью около 1.800 кубо, 
метров.

Более 800 кубометров прунта вынули

скрепером трактористы бригады тов. Мак. 
сикова в колхозе имени Ильича.

Заканчивается рытье траншей в колхо. 
аах имени Маленкова, имени Чапаева и 
«Красное знамя». Механизаторы ежеднев
но вынимают каждым скрепером по 200—  
250 кубометров грунта.

На снимке: инструктор ■ укладчик-парашютист Томского аэроклуба
ДСЮААФ И. И. Иванов (слева) с группой спортсменов курсантов за ук
ладкой парашюта. Фото Ф. Хитриневича.

Мешают использовать 
технические 

возможности завода
(Письмо в редакцию)

Наш лесозавод может давать в год бо
лее 18 тысяч кубометров пиломатериала. 
Технические возможности для этого у нас 
велики. Заводская пилорама только за 
одну восьмичасовую смену распиливает 
по 20 ку^метров леса.

Однако объем выпускаемой нами годовой 
продукции не составляет й четвертой 
части того, что мы могли бы производить. 
В 1954 году, например, завод распили.! 
всего около 4.(300 к^'бометров древесины. 
Большую часть времени техника щюстаи. 
-вала из-за того, что завод по вине руко
водителей облтопа не был обеспечен необ
ходимым количеством леса.

История того, как завод был оставлен 
без леса,— крайне возмутительна. Леса в 
устье реки Той, на берету которой распо
ложен наш завод, имелось огромное коли
чество. Имелась и техника для того, что
бы выкатать не менее 16 тысяч кубомет
ров древесины. Однако нам запретили 
производить выкатку леса.

—  Из устья Той, в первую очередь, 
должны отгрузить несколько тысяч кубо
метров леса работники Нарымской сплав
ной конторы. Будете выкатывать лес 
только после них. —  сказали нам.

В таком распоряжении не было ника
кой необходимости. II леса в устье реки 
Той, и места для работы хватало для 
всех. Нужно было только своевременно 
организовать здесь сортировку древеси
ны, чтобы вести выкатку ее для нашего 
завода и для Нарымской сплавной конто, 
ры одновременно. .Чы предлагали такой 
выход, но работники Нарымской сплавной 
конторы отмахнулись от нашего предложе. 
ния. Мы неоднократно сообщали об этом 
в облтоп.

Только в сентябре мы возобновили вы
катку древесины. План выкатки был 
сорван. Более 8.000 кубометров леса 
осталось замороженным в устье Той.

Нынешний год тоже не предвещает 
нам ничего хорошего. По плану, получен. 
ном'у из облтопа, нам предлагается выка
тать всего 7.000 кубометров леса. Это 
значит, что завод снова весь год будет 
работать на половину своей мощню(гги. Мы 
обратились за разъяснением к директору 
Чаинского леспромхоза тов. Слежевичу, 
нашему неоиосредственному начальнику.

—  Нечего тут долго думать. —  коротко 
ответил тов. (1дежевич. — Так решили вы
шестоящие руководители.

Но и явно заниженный план выкатки 
древесины * снова поставлен под угрозу 
срыва. Нам опять предлагают произвз- 
дить выкатку только после того, как ра
ботники Нарымской сплавной конторы 
сплавят необходимое пм количество леса. 
А они снова медлят со сплавом, снопа 
тормозят и нашу работу.

Нам кажется, что за срыв работы ле
созавода должны нести ответственн)еть и 
руководители облтопа, наши руководите
ли.

Б. САДОВСКИЙ.
начальник Гришкинского лесозавода 

Чаинского леспромхоза облтопа.

По следам одного письма

Об организации лечебного 
питания

Лечебное питание является одним из 
важных факторов лечения больных. Задача 
лечебного питания заключается не только 
в том. чтобы дать больному достаточное с 
физиологической точки зрения питание, но 
и в том. чтобы с помощью питания актив
но воздействовать на течение болезненного 
процесса.

Во всех клиниках и больницах г. Том
ска лечебное питание применяется доволь
но широко, но в амбулаторной практике 
оно не применяется вовсе.

Вопрос о необходимости создания в 
г. Томске столовой лечебного питания 
нео,шкратно поднимался на страницах 
местной печати.

В одном из номеров газеты «Красное 
Знамя» было помещено письмо в ре. 
дакциго тов. Каминского В. В. «Организо
вать в г. Томске лечебное питание». Об 
этом же гшеал ряд больных, нуждающихся 
в лечебном питании.

Дирекция треста столовых сообщила о 
том, что лечебное питание будет организо
вано при столовой 1 (проспект имени 
Ленина, 28). Трест столовых должен был 
оборудовать специальную кухню для при
готовления блюд диэтического питания и 
зал для нуждающихся в диэтиитании.

В действительности получилось иное: 
специальную кухню для приготовления 
днэтблюд трест столовых не оборудовал я 
зал не открыл. Повара готовят диэтблю.да 
на общей плите, а вместо зала отделен 
уголок в общем обеденном зале.

К этому нужно добавить еще крайне 
неудовлетворительную организацию рабо
ты в самой столовой. 0(1)ициантки, об
служивающие больных, с лечебным пита, 
нием незнакомы и поэтому часто путают 
диэты. назначенные врачом. Оголовая го
товит лишь ограниченное количество диэт, 
поэтому многие больные вообще не могут 
получать лечебного питания.

Постановление ВЛСПС от 18 марта 
1952 года «О мерах по дальнейшему 
улучшению организации диэтпитания ра
бочих и служащих» предусматривает бо
лее широкое внедрение диэтпитания. в 
практику .лечебных учреждений.

Уже несколько месяцев идет работа над 
оборудованием специального пункта лнэ. 
тического питания. По идет она крайне 
медленно и когда закончится, неизвестно.

Надо покончить с формальным отноше
нием со стороны Томского треста 
столовых к  организации диэтического пи
тания.

Нужно, чтобы горисполком и трест
сто л о в ы х  создали  ДНЭТСТОЛОВУЮ в ПОЛ
НОМ соответствии с постановлением
ВЦСПС.

Эта диэтстпловая должна стать мето
дическим центром по внедрению диэтпи
тания на крупных промышленных пред, 
гвриятиях и в учебных заведениях и учеб, 
ной баэой для подготовки диэтповаров и 
диэтсестер. в которых нуждается и город 
п область.

Общее руководство столовой должно быть 
возложено на горздравотдел к трест гтоло- 
вых, Н. ПЕСКОВ.
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Советско-бирманское коммюнике о торговых 
отношениях между СССР и Бирманским Союзом

В результате переговоров, начавшихся 
в Москве и завершившихся в Рангуне, 
1 июля подписаны Торговое соглашение 
между ССЮР и Бирманским Союзом, Прото- 
яол о покупке Советским Союзом бнрман. 
свого риса против поставки в Бирму со
ветского о^рудования, машин и других 
товаров, а также ряд документов, опреде. 
хяющих порядок расчетов по взаимным 
поставкам.

В ооответствии с Торговым соглашением 
правительства СССР и Бирманского Сою. 
ва общались всемерно развивать и укреп, 
лять торговые отношения между обеими 
странами на началах равноправия и вза
имной выгоды,

В отношении товаров, ввозимых и вы
возимых т  одной страны в другую, оба 
правительства об,иуются предоставить 
максимальные облегчения, допускаемые 
соответствующими законами, правилами и 
предписаниями. Торговые суда каждой 
страны будут пользоваться режимом наи
большего благоприятствования. Торговое 
соглашение заключено сроком на 3 года.

Е Соглашению приложены списки това. 
ров, оотласво iEWTopbiM из Бирманского 
Союза будут поставлпгься в Советский 
Союз рис и рнсопродукты, б ^ в ы е , жмы
хи, цветные металлы, лес твердых пород, 
каучук и другие товары, а «из Советского 
Союза в Бирму— оборудование для рисо- 
очистительных и хлопкоочистительных за, 
водов и для текстильных фабрик, гидро- 
електростанции, тракторы и сельхозмаши
ны, автомобили, электротехническое обо
рудование и оборудование связи, экскава
торы, насосы и компрессоры, типограф
ское оборудование, станки и инструменты, 
мотоциклы и велосипеды, фото, и кино. 
оборудоФаиие, газетная бумага, цемент,

прокат черных металлов, химические то
вары, медикаменты и медицинское обору
дование и другие товары.

Согласно Протоколу из Бирманского 
Союза будет поставлено в течение года 
150— 200 тыс. тонн риса против постав, 
ки советского оборудования, мапшн и 
других товаров. В случае ложелания бир
манской стороны советская сторона пре- 
доставш* возможность ознакомиться в 
СССР с машинами и другими товарами, 
которые будут покупаться бирманской 
стороной. В соответствии с Протоколом 
советская сторона соглашается также по
сылать в Бирманский Союз советских 
специалистов для соответствующей кон
сультации.

Торговое соглашение подписали: с со, 
ветской стороны посол СССР в Бирме 
А. Шиборин и торговый советник А. Пан
телеймонов. с бирманской стороны ми
нистр развития торговли М. А. Рашид.

Протокол и другие документы подписа
ли: с советской стороны торговый совет
ник А. Пантелеймонов и с бирманской сто
роны секретарь министерства развития 
торговли У Ба Сан.

Для закупки советского оборудования, 
мапшн и других товаров в Советский Со
юз выедет бирманская закупочная 'Комис
сия.

Заключение Торгового соглашения, а 
также закуадка Советским Союзом значи
тельного количества бирманского риса в 
обмен на советское оборудование, машины 
и другие товары, необходимые для эконо
мического развития Бирмы, будут способ
ствовать дальнейшему укреплению и рас
ширению торгово-экономических связей 
между обеими странами на началах рав
ноправия и взаимной выгоды.

5-летие будапештского института 
имени В. И. Ленина

БУДАПЕШТ, 3 июля. (ТАСС). Исполни- 
лось 5 лет существования института име
ни В. Н. Ленина в Будапеште. Институт 
подготовил более 900 высококвалифици- 
1юванных переводчиков и преподавателей 
русского языка. С 1951— 52 учебного 
года институт готовит также иреподавате. 
лей марксизма-ленинизма, преподавателей 
для вузов, партийных и государственных 
работников, пропагандистов. В институте 
4 факультета: истории ЕПСЮ и ВПТ, фи
лософии, русского языка ж литератп>ы и 
переводческий факультет. Создано трех- 
годнчное заочное отделение усовершенст
вования знаний.

Вчера в институте состоялся вечер,

посвященный его 5-летию. На вечере, 
кроме студентов, профессоров и препода
вателей института, присутствовали пред
ставители ЦК ВПТ, Президиума Венгер, 
свой Народной Республики, министерства 
просвещения, а также временный пове
ренный в делах СССР в Венгрии В. В. 
Астафьев. Выступивший с докладом ди
ректор института Геза Кашшаи отметил, 
в частности, огромную помощь, оказан
ную советскими профессорами, преподава. 
телями и учеными в организации работы 
института. На ©ечаре группе профессоров 
и преподавателей института были вруче
ны правительственные награды, почетные 
грамоты и премии.

„Белая книга" Коммунистической 
партии Германии

БЕРЛИН, 4 июля. (ТАСС). Уже более 
семи месяцев продолжается судебный 
процесс Еоммунистической партии Герма. 
НИИ в западногерманском «федеральном 
конституционном суде» в Карлсруэ.

Прспт)ессивная общественность Герма
нии и всего мира рассматривает этот су
дебный процесс как попытку западногер
манских правящих кругов воспрепятство. 
вать воссоединению Германии на мирной 
и демократической основе и тем самым 
помешать смягчению международной на
пряженности. Насколько справедливой 
является такая оценка упомянутого про
цесса, затеянного западногерманским пра
вительством с целью запрещения КПГ, 
показывает «Белая книга» Ком5гунисти- 
ческой партии Германии, выпущенная на 
днях центральным правлением ЕПГ.

В книге дается обзор материалов судеб. 
Еого разбирательства на процессе КПГ за 
первые шесть месяцев, приводятся много
численные высказывания различных ор
ганов печати, а также целоЛ) ряда обще
ственных и политических деятелей.

На основе всех этих материалов «Бе
лая книга» убедительно доказывает пол
ную несостоятельность обвинений, предъ
являемых боннским П1равит€Л1Лтвом Еом
мунистической партии Германии, и в то 
же время она показывает ту неблаговид. 
ную роль, которую взял на себя западно- 
германский конституционный суд, пыта. 
ясь, по требованию боннского правитель
ства. доказать «антиконституционный» 
характер деятельности КПГ.

«Белая книга» является обвинитель
ным актом против организато'ров и вдох
новителей процесса КПГ; она уличает их 
в нарушении не только западногерман
ской конституции, но и основных прин
ципов современного международного пра
ва.

Книга начинается введением, в кото
ром указывается, какие действительные

цели преследуют организаторы антико^гау. 
нистаческого судебного процесса в Карл, 
сруэ. Во введении отмечается прежде все. 
го, что суд в Карлсруэ в течение полу
годового срока оказался не в состоянии 
доказать «обоснованность» требования 
боннского правительства о запрещении 
КПГ и что суд всеми силами стремится 
достичь этой цели еще до проведения Же
невского совещания глав правительств 
четырех великих держав.

Используя затасканный лозунг «борьбы 
против коммунизма», противники смягче
ния международной напряженности стре. 
мятся использовать судебный процесс 
КПГ для идеологической подготовки новой 
войны против миролюбивых и демократи
ческих народов. Это со всей очевидностью 
следует, в частности, из приводимых во 
введении высказываний венской буржуаз
ной газеты «Винер курир». Выступая в 
качестве рупора американских оккупаци
онных властей в Австрии, газета писата 
30 апреля 1955 г., что процесс КПГ в 
Карлсруэ явится, «возможно, образцом 
для многих стран свободного мира», т. е. 
для стран американского блока.

Таким образом, говорится во введении, 
оказывается, что процесс направлен не 
только против коммунистов и не только 
против немцев. Этот процесс, имеющий 
цать лишить летального положения Ком
мунистическую партию Германии, должен 
открыть путь для осуществления планов 
милитаристов.

В «Белой книге» подробно изложены 
многие факты, которые показывают, что 
процесс ЕПГ является покушением на 
единство Германии, покушением на свобо
ду и демократические права не.чецкого 
народа и что он открывает путь к вос
становлению в Германии фашистских по
рядков.

Выступление Томаса Манна 
6 Амстердамском университете

ГААГА. 3 ИЮЛЯ. (ТАСС). Газета «Де 
Ваархейд» сообщает, что германский пи
сатель Томас Манн выступил 1-го июля 
с речью в здании Амстердамского универ
ситета в связи с награждением его выс. 
шим голландским орденом «Оранье-Нас. 
сау», Томас Манн решительно осудил фа
шизм и сказал, что всегда восхищался 
голландским народом, который так мужест.

венно сопротивлялся угнетению и принес 
столько же1ртв для своего освобождения.

Перед этим, продолжает газета, Томас 
.Манн выступил с лекцией о Шиллере, в 
которой он. говоря о современности, при
зывал положить конец политике поджига
телей новой войны и запретить атомное 
оружие.

Сессия Союзной народной скупщины Югославии
БЕЛГРАД, 2 июля. (ТАСС). Сегодня в 

Белграде открылась сессия Союзной народ
ной скупщины Югославии. На утренних 
раздельных заседаниях Союзное вече и Ве
че производителей Скупщины включили в 
порядок дня сессии доклад Союзного ис
полнительного веча о развитии экономики

страны за первые пять месяцев 1955 го
да. Докладчик —  член Союзного исполни
тельного веча Добривое Радосавлевич.

На вечернем совместном заседании обоих 
вече Союзной народной скупщины выету. 
пил с речью тепло встреченный депутата
ми скупщины Премьер-Министр Республи
ки Индии Джавзхарудал Неру.

Пребывание Дж. Неру в Югославии
БЕЛГРАД, 3 июля. (ТАСС). Вчера вече, 

ром Премьер-Министр Индии Джавахарлал 
Неру устроил прием, на котором присутст. 
вовали Президент ФНРЮ Тито, государст
венные денгели Югославии, дипломатиче.

ский корпус, представители общек?гаенно. 
сти. деятели науки, культуры и искусст. 
ва. После приема Премьер-Министр Неру 
вместе с Президентом Тито на специальном 
поезде выехал в Сараево.

Открытие 24-й международной 
ярмарки в Познани

ПОЗНАНЬ, 3 июля, (ТАСС), Сегодня в 
Познани открылась 24-я международная 
ярмарка, в которой принимают участив 
25 стран, в том числе Советский Союз, 
Китайская Народная Республика, Польша, 
Чехословакия, Венгрия, Румыния, Волга, 
рия, Албания, Германская Демократиче. 
скал Республика. Демократическая Респуб
лика Вьетнам, Австрия. Англия, Бельгия, 
Бразилия. Дания. Греция. Голландия, За
падная Германия, Италия, Швейцария, 
Швеция и другие.

На открытие ярмарки прибыли первый 
секретарь Центрального комитета Поль
ской объединенной рабочей партии Боле, 
слан Берут, председатель CJoBera министров 
КЬеф Циранкевич, первый заместитель 
председателя Совета министров Зенон Но. 
вак, члены правительства и Государствен, 
ного совета. В числе собравшихся много
численные представитесга польской общест. 
венности. советская делегация во главе с 
заместителем министра внежней торговли 
(МХР И. Г. Большаковым и делегации дру
гих стран —  участниц ярмарки, нрезста. 
вители иностранных фирм, члены дипло
матического корпуса, польские и иностран
ные журналисты.

С речью выступил Юзеф Циранкевич, 
который указал на важное значение яр
марки в деле расширения международных 
торговых связей и укрепления экономиче
ского сотрудничества между странами, не. 
зависимо от их общественного и государ
ственного устройства.

Богаты различными экспонатами па. 
вильоны стран социалистического лагеря. 
Они наглядно отражают неуклонное разви. 
тие экономики этих стран, тесное эконо. 
мическое сотрудничество между ними и 
братскую взаимопомощь.

В советском павильоне, расположенном 
в самой центральной части территории, 
внимание посетителей привлекает продук
ция всех отраслей промышленности, в осо
бенности нове1Ппая продукция точлого ма. 
шиностроения, оптика, станки-автоматы и 
полуавтоматы, горное оборудование, пруп- 
па новых ткацких станков, самый различ. 
ный ассортЕшешг сельскохозяйственного 
машиностроения, а также многочисленные 
изделия легкой и пищевой прдашшленно. 
гти.

Сегодня в советском павильоне побыва. 
ли Болеслав Берут, КЬеф Циранкевич. 
Зелон Новак ж другие руководящие деяте. 
ли польского государства.

В павильонах стран народной демокра- 
ти собраны экспонаты, свидетельствующие 
о крупных достижениях этих стран в 
строительстве социализма.

Большой интерес к Познанской ярмарке 
проявили широкие деловые круги капита
листических стран. Если на предыдущей 
ярмарке 1950 года было представлено 65 
фирм 10 стран, то сейчас —  250 фирм 
16 капиталистических стран.

Сегодня ярмарку посетили тысячи поль
ских граждан.

Ярмарка продлится до 24 июля.

Совет министров Австрии одобрил проект 
закона о нейтралитете

нейтралитетеВЕНА. 3 июля. (ТАСЮ). Еак сообщает 
газета «Ди прессе». Совет министров Ав. 
стрии на своем заседании 28 июня одоб
рил предложенный министром иностранных 
дел Фигдем проект федерального конститу.

ционного закона о будущем 
Австрии.

Законопроект предусматривает отказ 
Австрии от вступления в военные блоки и 
недопущение размещения иностранных во
енных баз на австрийской территории.

США вооружают Южную Корею
ПХЕНЬЯН, 1 июля. (ТАСС). В Вашинг

тоне продолжаются переговоры о военной 
«помощи» США южнокорейской правящей 
клике в новом финансовом году.

Сообщается, что за истекший финансо
вый год США прислали в Южную Корею 
на 250 миллионов долларов различного 
вооружения. В предстоящем финансовом 
году американское правительство намере
но выделить Южной Корее 460 миллиоиов 
долларов, из которых 180 миллионов пред

назначаются непосредственно на военные 
це.ти.

Комментируя эти переговоры, печать 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики указывает, что американские 
хозяева вызвали в Вашингтон представи
телей марионеточного правительства для 
того, чтобы ускорить военные приготовле
ния в Южной Корее в нарушение согла^ 
шения о перемирии.

Массовое дезертирство солдат французского 
иностранного легиона

НЬЮ-ЙОРК. 3 июля. (Т.^ОС). Агентство 
Юнайтед Пресс передает из Каи[ра: 1 ию
ля солдаты французского иностранного ле
гиона организовали в районе Суэцкого 
канала крупнейшее массовое дезе1Ртирство:

67 человек спрыгнули с военно-транспорт- 
ного судна, вошедшего в епшетские воды.

Транспарт перевозил солдат из Сайгона 
в Алжир, где сейчас происходят столкнове
ния французских войск е отрядами пов
станцев.

Рост дороговизны в Уругвае
МОНТЕВИДЕО, 2 июля. (ТАСС). На ос- 

нове принятого национальным правитель
ственным советом Уругвая решения с 
1 июля по всей стране повышаются цены 
на хлеб на 20 проц. Кроме того, за послед
нее время увеличились цены на соль 
на 50 проц., растительное масло —  40 
проц., мыло — 52 прО'Ц. Ожидается повы
шение на 20 проц. та)рифа за проезд на 
городском транспорте и т. д.

В результате 1роста дороговизны и нали

чия в стране большого числа безработных 
резко ухудшилось положение трудящихся. 
Это привело к тому, что в рабочем районе 
Монтевидео— Серро несколько сот безработ
ных и членов их семей 29 июня соверши
ли нападение на, грузовые машины с мясом 
и распределили его среди голодающих. В 
тот же день рабочие в ряде мест захвати, 
ли хлеб и молоко. Полиция избила и аре- 
стова.1а  ряд (рабочих.

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ США

НЬЮ-ЙОРК, 4 июля. (ТАСС). Вашинг
тонский корреспондент агентства Юнай
тед Пресс, ссылаясь на данные, опубли
кованные статистическим управлением,

сообщает, что численность населения 
США в настоящее время равна 165.250 
тыс. человек.

к  афгано-пакистанскому конфликту 
Агентство Бахтар о причине провала посредничества 

в афгано-пакистанском конфликте

КАБУЛ, 2 июля. (ТАСС). В связи с 
неудачей посредничества Египта и Саудов
ской Аравии в урегулпровании афгапо-па. 
кистанского конфликта афганское агентст
во Бахтар выступило с разъяснением о 
при'шнах этой неудачи. Агентство, в ча
стности. сообщило, что афганское щ)а- 
вительство проявило добрую волю и 
согласилось с рекомендациями посредников 
по вопросу о церемонии поднятия флага на 
пакистаноком посольстве в Кабуле. Однако 
пакистанское правительство не выразило 
желания отказаться от экономической бло. 
кады Афганистана и возобновить транзит 
афганских грузов через террито(рию Паки. 
стала.

В то же время, продолжает агентство, 
правительство Пакистана потребовало, 
чтобы афганское правительство запретило 
в местной прессе и по радио распростра

нять сообщения, которые отражали бы 
стремления и чаяния пуштунских племен.

По заявлению агентства Бахта/р, афган
ское правительство, подтверждая свою доб
рую волю, согласилось по мере возможно
сти принять предложения Пакистана и 
внести изменения в .свои предложения. 
Однако правительство Пакистана не выра
зило готовности к  достижению честного 
соглашения и разрешению конфликта мир
ным путем, а  также не способствовало ус
пешной работе посредников.

Приведя ряд других фактов, показываю
щих нежелание правительства Пакистана 
урегулировать конфликт между двумя 
странами, агентство в заключение отмеча
ет, что «вся ответственность за этот до
стойный сожаления исход ппсредничества 
лежит на правительстве Пакистана».

Ю гославская регат а
БЕЛГРАД, 3 июля. (ТАОС). Вчера в |ского Скпоза для участия в традиционной 

Белград прибыла команда гребцов (Зовет- | югославской регате.

На хеклейской регате
ХЕНЛЕЙ, 2 июля. (Спец. корр. ТАСС).

Сего(дяя —  заключительный день тради
ционной регаты в Хенлее.

В середине дня был дан старт четвер
кам сп<ттивного общества «Крылья Со
ветов» (СССР) и  сильнейшего английского 
гребного клуба «Леандер». Со старта гон
ку повели англичане. В середине дистан
ции советская четверка обошла четверку 
клуба «Леандер» на четверть корпуса. За
тем разрыв увеличился до трех четвертей 
корпуса^ Английские гребцы к концу гон

ки увеличили темп, однако, несмотря на 
их усилия, им не удалось догнать совет
ских гребцов, ушедших от своих сопеюни- 
ков на три корпуса.

После гонки советские гр^цы  Бурачек, 
Кузнецов, Сухов и Сиротинский привет
ствовали английских гребцов и под апло
дисменты зрителей передали английским 
спортсменам красный спортивный вымпел. 
Таким образом, четверка спортивного об
щества «Крылья Советов» завоевала «Еу. 
бок Стюарда».

- □  □  □ -

Всесоюзная многодневная велогонка
1 ИЮЛЯ был закончен второй этап Все

союзной многодневной велосипедной гонки 
Москва —  Минск —  Еиев —  Харьков—  
Москва. В час дня участники соревнова
ний стартовали на 173 километре Мин
ского шоссе около города Гжатска.

Темп гонке задавали спортсмены об
щества «Торпедо» и Центрального 
спортивного клуба Министерства Обороны 
СССР.

К финишу первым пришел Е. Клевцов 
(Центральный спортивный клуб Минп- 
стефства Обороны OIXP). Его время на ди
станции 225 километров 6 часов 8 минут 
12 секунд. Средняя скорость —  свыше 
36,5 километра в чае. Е. Елевцов в про
шлом году также первым финишировал в 
Смоленске. Зрители, переполнившие три
буны стадиона, узнали спортсмена п го
рячо приветствовали его. Вторым на фи
нише был П. Востриков («Авангард») и 
третьим —  армеец Н. Сиротин.

В командном зачете на втором этапе 
победу одержали спортсмены Центрально
го спортивного клуба Министерства Оборо
ны СССР.

2 июля участники Всесоюзной много
дневной гонки прошли третий этап Смо
ленск —  Орша. На старте в Смоленске 
победителям соревнований второго этапа 
были вручены ценные призы.

Несмотря на дождь, тысячи жителей 
Орши вышли встречать гонщиков. Пер
выми на местном стадионе появились два 
спортсмена —  В. Плотицин и Н. Сиротин. 
В острой борьбе первым финиширует 
В. Плотицин. 131 километр от Смоленска 
до Орши он прошел за 3 часа 10 минут

12 секунд. Одну секунду ему проиграл 
Н. (Сиротин.

Еомандное первенство на этапе снова 
завоевали армейские спортсмены.

Лидером гонки стал Е. Елевцов (Цент, 
ральный спортивный клуб Министерства 
Обороны СССР). Он финишировал четвер
тым с результатом 3 часа 11 минут 54 
секунды. Однако по сумме времени трех 
этапов Клевцов занимает первое место.

Командное первенство по сумме време
ни трех этапов удерживают спортсмены 
общества «Зенит».

3 июля был закончен четвертый этап 
Всесоюзной многодневной велогонки Моск
ва —  Минск —  Киев —  Харьков —• 
Москва.

В Минске тысячи жителей города 
радушно встретили гонщиков.

Финиш был организован на центральной 
площади проспекта имени Сталина. Сюда 
почти одн(квт>еменно примчались 5 велоси
педистов. Первым линию финиша пересек 
молодой спортсмен обшестза «Тодшедо» 
к. Титов.

П^ть от Орши до Минска Титов прошел 
за 6 часов 52 минуты 12 секунд. Вторым 
был П. Карпов («Зенит»), третьим —  
II. Востриков («Авангард»).

Лидером гонки по сумме времени четы
рех этапов становится И. Карпов. Команд
ное первенство на этапе завоевали спорт
смены общества «Зенит». Они же занима
ют первое место по сумме времени четырех 
этапов.

(ТАОС).

С У Д

Хулиган получил по заслугам
Н. А. Карпов отбывал наказание за уго

ловное преступление, но был освобожден 
по амнистии. По выходе из заключения он 
честному труду предпочел пьянство. Как 
пьяницу и нарушителя Т1)удовой дисцип
лины его уволили с предприятия. Карпов, 
проживая в г. Томске, продолжал вести 
разгульный образ жизни.

Однажды Карпов со своей знакомой Г.

зашел в столовую 34. Будучи в нетрез
вом состоянии, он принялся оскорблять ПО- 
,сетптелеи столовой. Когда Г. стала уни
мать хулигана, он ранил ее ножом.

Напюдный суд 1-го участка Вокзального 
района приговорил Н. К. Карпова к семи 
годам лишения свободы с высылкой на 
три года после отбывания наказания в от- 
да.тенные места СССР.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы и 
балета.

Областной драмтеатр.
5 июля — «Дон Карлос».
6 июля — «Лебединое озеро».
7 июля — «Таня».

Летний театр горсада.
6 июля — «Риголетто».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 8 часов.
Областной драматический театр 

имегш В. П. Чкалова.
В помещении летнего театра 

городского сада.
5 июля — «Свадебное путешествие».
7 июля — «Страница жизни». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 5 ию
ля — «Концерт», Сеансы: 10-30, 12-15, 
2, 3-45, 5-30, 7-15, 9, 10-45. «Максим
ка». Начало сеанса в 9 часов утра. Ки
ножурнал — «Пребывание Премьер- 
Министра Индии Джавахарлала Неру 
Москве».

Кинотеатр в городском саду. 5—6 ию
ля — новый художественный фильм-ко
медия «Девушка-джигит». Сеансы: 12.
2. 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 5 ию
ля. Малый зал — художественный 
фильм «Укротительница тигров». На
чало дневных сеансов: 10-30, 12-30,
2-30, 4-30, вечерних—6-30, 8-30, 10-30.

ТОМСКИЙ КОММУНАЛЬНО- 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ

производит прием учащихся на днев
ное и вечернее отделения, готовит тех
ников строителей по специальностям;

1. Строительство промышленных и 
гражданских зданий.

2. Строительство санитарно-техниче. 
ских устройств промышленных пред
приятий и гражданских учреждений.

Принимаются лица, окончивйхие 7 и 
10 классов средней школы.

Для работы в г. Томске требу
ются рабочие разных специально
стей: кочегары, слесари, сантех1Ш- 
ки, электромонтеры, экскаватор
щики, шоферы, бульдозеристы, то
кари, фрезеровщики, разнорабо
чие, сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 11, телефоны 22-76, 
35-59, 49-57, 49-05, отдел кадров.

4 —2

Утерянную печать домоуправления 
№ 84 Вокзального района г. Томска 
считать недействительной.

Томскому мясокомбинату на постоян
ную и временную работу требуются: 
забойщики скота, специалисты по обра
ботке кишок, обвальщики, рабочие и 
ученики в цехи, плотники, каменщики, 
штукатуры, маляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4,’ отдел кадров.

3—1

Типографии № 2 «Красное Знамя» 
срочно требуются курьер-уборщица и на 
временную работу столяр.

Обращат1̂ я: г. Томок, проспект имени 
Ленина, 13.

Томскому райпотребсоюзу требуется 
капитан, он же моторист, имеющий пра. 
ва судовождения.

Обращаться: г. Томск. Ко.ммуппстиче- 
ский проспект, 17. 2 —1

Томскому радиоузлу требуются на по
стоянную работу: монтеры и подсобные 
рабочие на линии.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36, в отдел кадров.

Отделу капитального строительства 
Томского лесоперевалочного комбината 
для работы на строительстве требуются; 
плотники, каменщики, разнорабочие и 
грузчики на автомашины. Оплата труда 
премиально-прогрессивная по нормам и 
расценкам лесной промышленности.

Обращаться: г. Томск, noceinoK Чере- 
мошники, отдел капитального строитель
ства лесоперевалочного комбшата.

3 —2

Томскому манометровому заводу тре
буются на постоянную работу: эконо
мист, знакомый с производственным пла
нированием, формовщики, каменщики, 
бетонщики, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Тимирязева, 68.
_______________________________________ 2 — 2

Томскому холодильнику маслотреста 
требуются: плотники, штукатуры и то
карь.

Обращаться: г. Томск, Коммунисггнче- 
ский проспект, 8.

2 — 2
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У

Управление Томского понтонного мо
ста доводит до сведения всех органи
заций, что на основании решения гор
исполкома № 226 от 20 июня 1955 года 
разводка моста для пропуска самоход
ных судов, барж и буксируемых плотов 
леса будет п1Юнзводиться два раза в 
неде.1ю, по вторникам и пятницам, с 
4 до 8 часов утра

2 — 2

С 24 июня установлено регуляр
ное воздушное пассажирское движение 
Томск — Колпашево. Вылет из города 
Томска в г. Колпашево в 10 часов по 
московскому времени по четным числам.

За справками обращаться по телефону 
35-76, аэропорт.

Томской кондитерской фабрике «Крас, 
пая звезда» требуются на постоянную 
работу: пилорамщнк, грузчики, кочега
ры, плотники, нормировщик, уборщицы 
и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская. 5, отдел кадров. 2—2

Томскому пивзаводу требуются на по. 
стошшую работу: заведующий складом, 
бухгалтеры, рабочие в цехи (мужчины и 
женщины), электромонтеры, плотники, 
столяры, кочегары и слесари.

Обращаться: г. Томск, Кл1шический 
переулок, 16. 2— 2

Гр-ка Сорокина Мария Ивановна, 
проживающая в г. Томске. Иркутский 
тракт, 109—5, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Сорокиным Николаем 
Порфирьевичем, проживающим в Ново
сибирской области, Красноозерский рай
он, д. Кайгородка.

Дело слушается в народном суде 2-го 
участка Вокзального района г. То.мска.
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